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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Peligran 11 mil 500 inquilinos 
De las 7 mil 300 casonas que existan en el Centro Histórico, más de la mitad alberga a 

más de 11 mil 500 inquilinos que se encuentran en situación de resigo frente al deterioro 
estructural y reblandecimiento que en temporada de lluvias incrementa el peligro.  (El Sol 
de Puebla) 

 
 

 

Boicotea vocero oficial conferencia de diputado convergente  
El diputado local y dirigente estatal  del Partido Convergencia, José Juan Espinosa Torres, 

denunció que el director de Comunicación Social del gobierno de Puebla, Sergio Ramírez 

Robles, boicoteó la rueda de prensa que pretendía ofrecer este domingo en el café Las 
Conchas. (Heraldo) 

   
 

 

Destinan 21 mdp a la vía Tlaxcala 
Más de 21 millones de pesos se invertirán en la rehabilitación de carretera federal La 

María- Tlaxcala, actualmente en mal estado por baches y daños por las lluvias. El 
gobernador Rafael Moreno Valle y José Roberto Grajales Espina, delegado de la Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes, dieron el banderazo de inicio de los trabajos. (Síntesis) 

  
 

 

Cocinan en el Congreso reforma electoral a modo 
La reforma electoral enviada por el Ejecutivo al Congreso del Estado la semana pasada 

considera, entre otras cosas, que para julio del 2016 se celebren comicios para elegir a 
un gobernador de un año 9 meses y 12 días. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

No habrá convenios, sólo campañas publicitarias  

Sergio Ramírez Robles, director de Comunicación Social del gobierno estatal, trazó la ruta 
que seguirá la administración de Rafael Moreno Valle en su relación con los medios de 

comunicación. Dejó en claro que ya no firmarán un convenio, sino que sólo se harán 
contratos comerciales, es decir, comprarán espacios y pautas publicitarias de acuerdo al 
perfil y la audiencia de cada medio. (Cambio) 

  

 

 

SNTE negocia 100 días de aguinaldo y bonos de $4 mil 
Las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 

solicitaron para los más de 76 mil docentes de la entidad 35 prestaciones, 10 
compensaciones, entre las que se encuentra un bono de productividad de dos mil 500 
pesos, aguinaldo de 100 días de salario y un incremento directo al salario de 4.75 por 
ciento y 1.3 por ciento en prestaciones, es decir, un aumento global del 6.05 por ciento. 
(Milenio) 

  
 

 

El gobierno, obligado a reconocer a Rivas, según fallo judicial  

El Juzgado Sexto de Distrito de Puebla otorgó una nueva suspensión definitiva en contra 
de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) mediante la cual establece que 
Refugio Rivas Corona, en su calidad de secretario general del Sindicato Único de 
Trabajadores del Colegio Bachilleres de Puebla (Sutcobp), debe ser reconocido como 
dirigente en tanto se acaba de resolver el litigio que inició esta agrupación por la negativa 
de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje de darle la toma de nota. (La Jornada de 

Oriente) 
  

 

 

Inicia Moreno Valle rehabilitación de la federal Puebla-Tlaxcala 
Con inversión de 21.4 millones de pesos, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 
federal dio el banderazo de arranque de rehabilitación de la carretera federal Puebla-
Tlaxcala, vía Covadonga, obra que beneficia a 300 mil habitantes de ambas entidades, 

por la cual circulan 2 mil 500 automóviles todos los días, afirmó Roberto Grajales Espina, 
delegado del Centro SCT en Puebla, quien fue acompañado del gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas. (La Opinión) 

http://impreso.milenio.com/
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Por quiebra del Issstep serán citados Arango, Villa Issa y Sánchez  
Ante su virtual quiebra financiera, en breve se implementará la Reforma a la Ley del 

ISSSTEP, porque de no ejecutarse las innovaciones legales… el Instituto terminará por 
colapsarse y no habrá dinero para pagar jubilaciones ni para la prestación y otorgamiento 
de los servicios médico-asistenciales. (Puebla Sin Fronteras) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Puebla está en el sótano del PIB de sus habitantes, concluye la OCDE 
Puebla es la ciudad que ocupa los tres últimos lugares en contar con el menor Producto 

Interno Bruto (PIB) per cápita dentro de las 85 urbes más grandes evaluadas por la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). (e-consulta) 

  

 

 

Hecho político insólito entre un jefe de prensa y un diputado... Sin verse las 
caras  
Este domingo se dio un  caso inusitado en la política de Puebla: el diputado local de 
Convergencia,  José  Juan Espinosa Torres, citó a una conferencia de prensa para refutar 
al legislador Enrique Nacer Hernández, de Nueva Alianza, quien lo acusó de falsificar las 
firmas de unos cheques de su partido. (Periódico digital) 

  
 

 

La transformación tendrá obstáculos, pero nadie por encima de la ley: RMV  

―El proceso de la transformación de Puebla no va hacer fácil, no va a ser sencillo, vamos 
a encontrar muchos obstáculos, muchos grupos que están atados a las formas de operar 
del pasado‖, ponderó en su discurso el gobernador Rafael Moreno Valle, quien de nueva 
cuenta citó el tema de hacer cumplir la ley para quien la infrinja. (Contraparte) 

  

 

 

Rabanillo, un río de problemas sin solución  
Más de mil personas se preparan cada verano para sacar el agua de sus hogares a 

cubetadas. Debido a la fuerte lluvia de las mañanas y noches, la tarea de controlar el 
flujo del líquido resulta imposible y no queda más que la angustia, el llanto y la 
impotencia al ver su hogar sepultado bajo un metro de agua contaminada. (Imagen 
Poblana) 

  
 

 

Reforma electoral de RMV: PRI calla; PAN, apoyo total  
Ante la llegada de la propuesta de reforma electoral del gobernador Rafael Moreno Valle 
al Congreso del estado, el diputado priísta Enrique Doger manifestó que la analizarán 

antes de emitir postura; mientras que el PAN dio su apoyo total; el diputado por 
Convergencia, José Juan Espinosa, se pronunció en contra de un gobernador de 18 meses 
para homologar elecciones. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Estafan a la SEP, y así los premian 
La SEP amplió un convenio por seis meses a tres proveedores de Enciclomedia que 
incumplieron contratos, cuya cancelación ya se había solicitado. (Reforma) 

  
 

 
Zetas y los del Golfo se pelean Monterrey 
Comandantes revelan que los grupos delictivos que operan en Nuevo León traen armas 
prohibidas por la OTAN y camionetas blindadas. (El Universal) 

  
 

 
Beltrones pide reformas; “ya no hay pretextos” 
El coordinador priista en el Senado exhorta a los legisladores a dar muestras de acuerdos 
públicos y transparentes, y aprovechar la voluntad de llevar a cabo las modificaciones en 
un periodo extra. (Milenio)  

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Campeón juvenil de ensueño 
La selección mexicana sub-17 logró la corona mundial al vencer 2-0 a Uruguay y 
conseguir marca perfecta de siete victorias consecutivas. (La Jornada) 

 
 

 

 
 

EU y UE, riesgo para economía de México 
El bajo crecimiento de Estados Unidos y la problemática financiera de países europeos 
agudizarán el escenario económico de México, lo que pone en riesgo la posibilidad de 
crecer por arriba de 4% durante el 2011, advirtió el sector industrial. (El Economista) 

  
 

 

Obama aún no logra acuerdo presupuestal 
El presidente Barack Obama no llegó ayer a un acuerdo con la oposición republicana, 

mayoritaria en el Congreso, para evitar una suspensión de pagos de Estados Unidos. (El 
Financiero Digital) 

  
 

 

Si no cambia, al PRD le espera una aplanadora en 2012: Navarrete 
El coordinador del PRD en el Senado, Carlos Navarrete, advirtió que si la izquierda se 
mantiene con su voto duro,  "propone visiones del pasado, quejumbrosas, dolidas, que 

llame al voto del coraje", y no busca convertirse en una fuerza constructora de acuerdos 
que convoque a otros sectores como las clases medias, "le pasará una aplanadora" en la 
elecciones presidenciales del 2012. (Crónica) 

  
 

 

Sin coalición se ve difícil ganar: Ebrard 
Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del DF, no cree ―en la onda ésta de la inevitabilidad del 
regreso del PRI‖ en 2012. Sin embargo, está consciente de que sin una coalición entre el 

PRD y el PAN será complicado impedir el regreso priista a Los Pinos. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

CAMBIO 

 Promete Lalo entregar proyectos para obra 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró al finalizar el mes de julio se tendrá listo el banco de 
proyectos de obra que se entregará al gobierno federal para que sean incluidos en el presupuesto de egresos del 

próximo año. Aseguró que los proyectos incluyen espacios deportivos, rescate de espacios públicos en unidades 
habitacionales, infraestructura vial, solución de problemas de agua potable y drenaje, así como la construcción y 
ampliación de clínicas de salud en juntas auxiliares: ―Tenemos varios proyectos y también buscaremos recursos 
para el tema de seguridad pública del municipio‖. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:18)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/110711-le-puebla-promete-lalo-entregar-proyectos-para-

obra.htm  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sólo han sido pavimentadas 7 calles en el actual trienio: portal de transparencia  
El ayuntamiento de Puebla sólo tiene pavimentadas un total de siete de las supuestas 80 calles que ha realizado 
en lo que va de la actual, y que forman parte del programa principal de obra del gobierno de Eduardo Rivera 
Pérez, ―Mil Calles‖, mismo que debe culminar en noviembre próximo.  La semana pasada, el secretario de Gestión 

Urbana y Obra Pública del municipio, Felipe Velázquez Gutiérrez, afirmó que hasta el momento son 80 las calles 
que lleva completadas el gobierno municipal, desde que arrancó este programa de pavimentación en febrero 
pasado. Pero de acuerdo con el portal de transparencia del propio ayuntamiento, hasta el pasado 15 de junio sólo 
se tiene el registro de siete calles.  (Javier Puga s/foto 05:27) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/11/puebla/mun105.php  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/110711-le-puebla-promete-lalo-entregar-proyectos-para-obra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/110711-le-puebla-promete-lalo-entregar-proyectos-para-obra.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/11/puebla/mun105.php
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Labora municipio con el 40% de maquinaria   
El municipio de Puebla labora solo con el 40 por ciento del total de las maquinarias que tiene disponibles la 
Secretaria de Desarrollo Urbano y Obra Publica, pues el 60 por ciento restante se encuentra en reparación y se 
tiene una cotización de 4 millones de pesos para atenderlos, así lo informo el jefe del Departamento de Maquinaria 

de la dependencia, Alfredo Hernández Betancourt. (Erika Mejia c/foto Pág. 3A) 
 

 
 

SINTESIS 

 Decomisan mercancía en barrio de Analco 
Como parte del reordenamiento en el barrio de Analco, elementos de la Policía Municipal decomisaron mercancía 
en este recinto. Fue por órdenes del gobierno municipal que los efectivos se trasladaron al barrio de Analco y 

consignaron mercancía de algunos ambulantes. (Redacción c/foto 05:08)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/99886/Decomisan-mercancia-en-barrio-de-Analco  
 

 
 
MILENIO  

 Reparan desperfectos en Laguna de Chapulco 
El presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas en el Cabildo, David Méndez Márquez, informó 
que el ayuntamiento trabaja con recursos propios en reparar los desperfectos ubicados en el Parque del 
Centenario-Laguna de Chapulco. Luego de que los regidores ubicaron serios desperfectos en el vaso regulador 
durante el Proceso de Entrega-Recepción, indicó que se arrancaron las labores para evitar riesgos en la unidad 
habitacional San Jorge. (Guillermo Castillo c/foto 05:35)  

http://impreso.milenio.com/node/8989945  
 
MILENIO  

 La Comuna trabaja sólo con el 40% de su maquinaria pesada 
El ayuntamiento trabaja actualmente sólo con el 40 por ciento de su maquinaria pesada, informó el jefe de dicho 
departamento, Alfredo Hernández Betancourt, quien indicó que el resto presenta desperfectos que la vuelve 
inoperable. Durante una entrevista, detalló que la Comuna tiene en propiedad, 11 camiones de volteo, cuatro 
retro excavadoras, cuatro moto conformadoras y cuatro mini cargadores, con los que se deben atender las 
necesidades de la población en esta época de lluvias. (Guillermo Castillo c/foto 05:36)  

http://impreso.milenio.com/node/8989957  

 

 
 
CAMBIO 

 Por vacaciones aumentan los delitos: Amadeo Lara 
El secretario de Seguridad Pública del Municipio de Puebla, Amadeo Lara Terrón, informó que en la temporada 
vacacional el índice de robo a casa habitación, y a escuelas aumenta de 10 a 15 por ciento. Indicó que el aumento 
de robo a viviendas se incrementa debido a que muchas familias salen de vacaciones, asimismo dijo que las zonas 
más atractivas son las unidades habitacionales.  En cuanto a escuelas, Lara Terrón aseveró que se prevé que el 

próximo año en instituciones educativas se instalen -en un primera etapa- al menos 300 cámaras de seguridad 
que, además de vigilar, contarán con botones de pánico y dotará de internet a las escuelas. (Luz Elena Sánchez 
s/foto 05:18)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/110711-le-puebla-por-vacaciones-aumentan-los-delitos-

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/99886/Decomisan-mercancia-en-barrio-de-Analco
http://impreso.milenio.com/node/8989945
http://impreso.milenio.com/node/8989957
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/110711-le-puebla-por-vacaciones-aumentan-los-delitos-amadeo-lara.htm
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amadeo-lara.htm  
 

 
 
OPINION 

 Retiran a los integrantes de la Unión de Comerciantes Independientes de Analco 
Los operativos en el jardín de Analco se continúan llevando a cabo de manera intensa durante los fines de 
semana y en esta ocasión personal de la Secretaría de Gobernación Municipal ya retiró a los integrantes de la 
Unión de Comerciantes Independientes de Analco liderados por Teresa García. Luego de algunos manotazos los 
inspectores de vía pública retiraron a estos comerciantes quienes se instalaban en el propio arroyo vehicular –

caso que no permite la dependencia municipal-, luego de varias notificaciones para que respetaran el 

ordenamiento que se llevaría a cabo en la zona. (Pilar Pérez c/foto 05:42)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46663  
 
OPINION 

 Apoya SMDIF a menores infractores a través del programa Los Adolescentes que Queremos 
Atender a todos aquellos menores que cometen alguna falta administrativa y canalizarlos a las áreas 
correspondientes para lograr su reintegración social y así prevenir su reincidencia, son los principales objetivos 
del programa Los Adolescentes que Queremos del Sistema Municipal DIF (SMDIF), al cual atiende actualmente a 

40 menores infractores que van de los 12 a 17 años de edad. La Jefa del Departamento de la Defensa del Menor, 
la Mujer y la Familia del organismo, Hortensia Coyotl Santiago, detalló que cuando los adolescentes son detenidos 
por los agentes de seguridad pública por alterar el orden público, consumir enervantes o ingerir bebidas 
alcohólicas en vía pública, entre otras, son remitidos al Juez calificador correspondiente y éste a su vez los 
canaliza al DIF Municipal para que sean atendidos por el programa mediante tareas asignadas con trabajos 
comunitarios. (Redacción c/foto 05:43)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46665  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Conato de bronca en Analco porque comerciantes se instalaron en arroyo vehicular 
El Ayuntamiento de Puebla no permitirá que los comerciantes del tianguis de Analco invadan el arroyo vehicular 
para vender sus productos, señaló el Secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana. Luego de que 

este domingo se suscitara un conato de bronca entre las mujeres que comercializan naturaleza muerta y personal 
del Ayuntamiento, el titular de Gobernación Municipal se presentó en el lugar. En entrevista aseguró que las 
vendedoras lo único que pretenden es amedrentar a la autoridad sin escuchar las razones de los supervisores de 
vía pública. (Leonardo Torixa c/foto 06:08) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135744:conato-de-bronca-en-
analco-porque-comerciantes-se-instalaron-en-arroyo-vehicular&Itemid=534  
 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Protección Civil municipal identifica 7 mil 300 casonas en riesgo de colapsar 
La Dirección de Protección Civil municipal revisará la estructura de siete mil 300 casonas, consideradas de riesgo, 
en diferentes puntos de la ciudad, así lo informó el titular de la dependencia, Gustavo Ariza Salvatori, quien dijo 
que en su mayoría son vecindades. El funcionario municipal indicó que cinco mil han sido notificadas; 125 se 
encuentran en estado ruinoso, 315 en mal estado y 715 en buenas condiciones. (Abraham Espinosa c/foto 06:13) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135725:protección-civil-
municipal-identifica-7-mil-300-casonas-en-riesgo-de-colapsar&Itemid=534  

 
 

 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46663
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46665
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135744:conato-de-bronca-en-analco-porque-comerciantes-se-instalaron-en-arroyo-vehicular&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135744:conato-de-bronca-en-analco-porque-comerciantes-se-instalaron-en-arroyo-vehicular&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135725:protección-civil-municipal-identifica-7-mil-300-casonas-en-riesgo-de-colapsar&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135725:protección-civil-municipal-identifica-7-mil-300-casonas-en-riesgo-de-colapsar&Itemid=534
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RETO DIARIO 

 Inicia cambio de imagen en Analco 
El programa de reordenamiento del Jardín de Analco continuó por cuarta semana consecutiva, en esta ocasión los 
comerciantes han comenzado con  las adecuaciones para dar una nueva imagen a sus puestos, así lo informó el 
Secretario de Gobernación Municipal Pablo Montiel Solana. ―Los comerciantes ya están transformando sus 

puestos, han colocando los toldos blancos que solicitamos por lo que esperamos que el próximo fin de semana ya 
todos cuenten con él‖. (Redacción c/foto 06:29)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inicia-cambio-de-imagen-en-
Analco&id=20919  
 

 
RETO DIARIO 

 Consolidará Ayuntamiento Planedur 2015, durante el trienio 
El Ayuntamiento impulsará el fortalecimiento y difusión de la gastronomía, el centro histórico y el turismo 
universitario, a través del Plan de Turismo Estratégico 2015 (Plandetur) durante el trienio, con la finalidad de dar 

seguimiento a este programa que busca detonar el desarrollo económico del Municipio a través de la actividad 
turística. Alejandro Cañedo Priesca, Director de la Oficina de Turismo Municipal, explicó tras realizar un análisis al 
Plandetur 2015, se definieron acciones que consolidarán estos tres elementos como atractivos de la ciudad. 
(Redacción c/foto 06:30)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Consolidara-Ayuntamiento-Planedur-2015,-
durante-el-trienio&id=20918  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
SINTESIS 

 Exigen destituir al edil auxiliar de San Baltasar 
Con la finalidad de que se destituya al presidente auxiliar de la junta de San Baltasar Campeche, Juan Manuel 
Colín, los habitantes de la zona cerraron el bulevar 5 de Mayo y acusaron que quieren la destitución porque 
pretende vender espacios en el panteón de la zona; además de que intimida a los vecinos. ―Queremos que se 

destituya al presidente auxiliar, porque nosotros trabajamos conforme a la Ley orgánica que dice: el pueblo lo 
quita y el pueblo lo pone; nosotros tenemos las 4 mil 500 firmas que nos piden del 10 por ciento de la población 
en general, por eso queremos que lo quiten‖, indicó Luís Nieto Meza, excandidato a la presidencia auxiliar de 
dicha junta. (Esther Sánchez c/foto 05:10)  
 
 
 

 
 

 
 
 

E-CONSULTA 

 Denuncia líder del tianguis de Analco agresiones y amenazas de muerte 
Por agresiones y amenazas de muerte, Martha Blanco García, líder de los comerciantes del Jardín de Analco se 
presentó en la Primera Agencia del Ministerio Público para levantar una denuncia en contra de Teresa y Lourdes 

García Flores, quienes tras verse afectadas por los operativos para el reordenamiento del lugar la atacaron 
físicamente. De acuerdo con Blanco García, los hechos se dieron luego de que inspectores de Vía Pública volvieron 
a decomisar la mercancía de los puestos de las hermanas García Flores, quienes ignoraron los lineamientos que 
entraron en vigor el pasado 3 de julio, en donde no se permitiría que los productos se coloquen sobre el arroyo 
vehicular. (Pía Pineda c/foto 05:47)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12543:denuncia-líder-del-tianguis-

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inicia-cambio-de-imagen-en-Analco&id=20919
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inicia-cambio-de-imagen-en-Analco&id=20919
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Consolidara-Ayuntamiento-Planedur-2015,-durante-el-trienio&id=20918
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Consolidara-Ayuntamiento-Planedur-2015,-durante-el-trienio&id=20918
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12543:denuncia-líder-del-tianguis-de-analco-agresiones-y-amenazas-de-muerte&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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de-analco-agresiones-y-amenazas-de-muerte&Itemid=332  
 

 

 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reporta Puebla altos índices de comercio informal 
La Cámara Nacional de Comercio (CANACO), está llevando a cabo pláticas con el gobierno estatal y municipal 
para aplicar una metodología para formalizar empresas y llevarlas de la mano desde la tramitología de apertura; 
hasta capacitación, consultoría, financiamiento, desarrollo y conexiones de negocios. Así lo informó su presidente 

Alfredo Arizmendi Domínguez, quien apuntó que este programa tiene la intención de crear una bolsa de incentivos 
para que gradualmente la gente vaya descubriendo y sopesando las ventajas y las conveniencias reales de 

pertenecer a la economía formal. (Aldo Martínez c/foto 06:20) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Reporta-Puebla-altos-índices-
de-comercio-informal&id_noticia=37716  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Hubó una marcha y cierre de calles por parte de vecinos de San Baltazar Campeche que exigen la 

destitución de su alcalde auxiliar. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El programa de reordenamiento del Jardín de Analco continuó por cuarta semana consecutiva, en esta 

ocasión los comerciantes han comenzado con las adecuaciones para dar una nueva imagen a sus 
puestos, así lo informó el Secretario de Gobernación Municipal Pablo Montiel Solana. 

 El Ayuntamiento impulsará el fortalecimiento y difusión de la gastronomía, el centro histórico y el 
turismo universitario, a través del Plan de Turismo Estratégico 2015 (Plandetur) durante el trienio, con la 
finalidad de dar seguimiento a este programa que busca detonar el desarrollo económico del Municipio a 
través de la actividad turística. 

 El organismo ha logrado rehabilitar a 40 menores infractores por medio de talleres, pláticas informativas, 

terapias, educación y asistencia psicológica.  
 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El Ayuntamiento de Puebla no permitirá que los comerciantes del tianguis de Analco invadan el arroyo 

vehicular para vender sus productos, señaló el Secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel 

Solana. Luego de que este domingo se suscitara un conato de bronca entre las mujeres que 
comercializan naturaleza muerta y personal del Ayuntamiento, el titular de Gobernación Municipal se 
presentó en el lugar.  

 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Reporta-Puebla-altos-índices-de-comercio-informal&id_noticia=37716
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Reporta-Puebla-altos-índices-de-comercio-informal&id_noticia=37716
http://www.contraparteinformativa.com/
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ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Acusa el edil de San Jerónimo que la Comuna le adeuda de 6 meses de sueldo y denuncia también que 

su secretario soborno a los críticos.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Los operativos en el jardín de Analco se continúan llevando a cabo de manera intensa durante los fines 

de semana y en esta ocasión personal de la Secretaría de Gobernación Municipal ya retiró a los 
integrantes de la Unión de Comerciantes Independientes de Analco liderados por Teresa García. 

 Atender a todos aquellos menores que cometen alguna falta administrativa y canalizarlos a las áreas 
correspondientes para lograr su reintegración social y así prevenir su reincidencia, son los principales 
objetivos del programa Los Adolescentes que Queremos del Sistema Municipal DIF. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Los baches de la capital poblana se siguen multiplicando por miles, Felipe Velásquez director de obra 
publica hablaba de 31 mil 177 contabilizando hasta la semana pasada mismos que después de las 

lluvias de este fina de semana,. Otra vez se fueron para arriba  ya que se trata de un problema pues 
sin duda amigos de la audiencia, sigue rebasando la capacidad de respuesta  de la actual 
administración  

 El consejo de artesanos protagonizaron una gresca al ser retirados por el personal  del departamento 
de iba pública, el secretario de gobernación Pablo Montiel Solana advierte que aun cuando cuentan con 
un nuevo amparo  este determina que  los comerciantes deben cumplir las normas  que estable la 
autoridad municipal 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Por segundo fin de semana consecutivo, personal de Vía Pública Municipal decomisó mercancía a las 

comerciantes independientes del jardín de Analco, al momento de instalarse para empezar a trabajar 

este domingo. 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Actuara el Estado contra los desestabilizadores   
El Estado actuara con todo su poder y toda su energía contra quienes vulneren la tranquilidad de los poblanos, 
incluidos actores locales y nacionales que por interés político de cara al proceso electoral federal del 2012 
pretendan manipular protestas como la del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla 
(Sutcobp), advirtió el secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla. Lo que vamos a hacer es asegurarnos 

de que todo se haga apegado a la ley nosotros no estamos buscando peleas, pero vamos a defender y a proteger 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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al gobierno, al gobernador, a las instituciones y a la sociedad, expuso el funcionario. (Jorge Rodríguez c/foto Pág. 
5A 06:01) 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Incrementan morenovallistas padrón del PAN   
En tan solo un año, el Partido Acción Nacional incremento su padrón en un 20 por ciento, sumando a sus filas a 

15 mil 634 nuevos  simpatizantes de los cuales a decir de los propios equipos el 60 por ciento fue adherido por 
operadores del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, a fin de garantizar la mayoría de votos de panistas 
poblanos para Ernesto Cordero Arroyo, quien buscara la candidatura del PAN a la presidencia de la Republica. 
(Cirilo Calderón s/foto Pág. 3A)  
 

 
 
EL HERALDO 

 Munícipe de Texmelucan encubre a su antecesor   
El diputado local del Partido Verde Ecologista, Jesús Morales Manzo, denuncio que el presidente municipal de San 
Martín Texmelucan, Carlos Sánchez Romero, de filiación priista, encubre las irregularidades cometidas por su 
antecesor, Noe Peñaloza Hernández. Incluso, Morales Manzo sospecha que entre ambos hubo un pacto para no 

sacar las anomalías detectadas de la pasada administración como la deuda que le dejo al municipio por 150 
millones de pesos y el reporte de obras terminadas que, en los hechos, están sin concluir. (Fabiola Reynoso Pág. 
7A) 
 

 
 
SINTESIS 

 Aprendió PRI de errores: Héctor Sulaimán 
El presidente de la Fundación Colosio en Puebla, Héctor Sulaimán Safi, asegura que el PRI tiene todo para ganar 
la Presidencia de la República en 2012, y no sólo por los errores que ha cometido el mandatario federal, Felipe 
Calderón Hinojosa, sino porque su partido aprendió de los errores, lo cual obligó a un cambio trascendental en la 
vida interna del tricolor. En entrevista a Síntesis, platica de la oferta real y atractiva que es el Revolucionario 

Institucional para los ciudadanos, y de la tarea que está emprendiendo para que el próximo año los mexicanos 
depositen su confianza en las urnas. (Elizabeth Cervantes c/foto 05:07)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/99937/Aprendio-PRI-de-errores-Hector-Sulaiman  
 

SINTESIS 

 4.1 mdp, costo de daños en carreteras por lluvias 
Unos dos kilómetros de carretera federal están dañados a consecuencia de las intensas lluvias de los últimos días, 
las afectaciones se estiman en 4.1 millones de pesos, informó el delegado de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), José Roberto Grajales Espina, quien añadió que los daños están ubicados en la carretera 

Puebla-Tuxpan y en la región de Hueytamalco. (Suzana de los Ángeles c/foto 05:09)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/99936/41-mdp-costo-de-danos-en-carreteras-por  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Sigue ola de despidos en el gobierno estatal 
La ola de despidos continúa en el gobierno del estado, luego de que el pasado viernes 1 de julio más de 100 
trabajadores fueron despedidos del área de Comercio Exterior de la Secretaría de Finanzas y se espera una cifra 
similar para el siguiente mes en distintas áreas. La excusa de la nueva administración fue la de ―adelgazar‖ la 
nómina burocrática para ahorro, sin embargo ya contrataron a más de dos mil personas en tan solo tres meses, 

cifra mayor a la de los despedidos. (Jorge Castillo c/foto 05:11)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77292  

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/99937/Aprendio-PRI-de-errores-Hector-Sulaiman
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/99936/41-mdp-costo-de-danos-en-carreteras-por
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77292
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INTOLERANCIA  

 Definen política de respuesta al instante 
La oficina de Comunicación Social del gobierno de Puebla definió una política para responder de manera inmediata 
a las ―opiniones‖ de los críticos y detractores sobre las acciones del gobierno estatal. El director de Comunicación 
Social aplicará una ―metodología‖ que se ocupa en Los Ángeles para ―equilibrar las opiniones‖ de críticos y 
organizaciones ―eventualmente violentas‖. Sergio Ramírez Robles asistirá a las ruedas de prensa incómodas para 

―equilibrar‖ la información al momento. (Mario Martell c/foto 05:12)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77291  

 
INTOLERANCIA  

 Incumplen municipios en proceso entrega-recepción 

Al concluir el plazo para la entrega-recepción de los ayuntamientos, el presidente de la comisión especial para el 
proceso, Jesús Morales Manzo, advirtió que 27 municipios no cumplieron con el trámite; sin embargo, al revisar la 
ley no existe ningún artículo que señale que serán sancionados. Comentó que desgraciadamente en el caso de los 

municipios, lo que regula el marco jurídico en muchas ocasiones es ―letra muerta‖ al no tener un castigo. Dijo que 
un caso que es grave es el de San Martín Texmelucan, donde el expresidente municipal Noe Peñaloza dejó 
endeudado al municipio y sin claridad en el uso de los recursos públicos. (Francisco Sánchez c/foto 05:14)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77294  

 

 
 

CAMBIO 

 Presenta Moreno Valle Reforma Electoral netamente política  
La batalla alrededor de la reforma electoral presentada por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, 
será de carácter netamente político, ya que la iniciativa cumple el objetivo de homologar las elecciones locales 

con las federales. De acuerdo con el calendario se propone que en julio del 2016 se elija por voto popular al 
minigobernador que durará un año nueve meses y 12 días y que tomará protesta el primero de febrero de 2017, 
para entregar el poder el 13 de diciembre del 2018. (Viridiana Lozano s/foto 05:20)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/110711-vl-politica-presenta-moreno-valle-reforma-electoral-
netamente-pol-tica.htm  
 

CAMBIO 

 Impugna el IEE resultado de elección extraordinaria  
El Partido Acción Nacional impugnó ante el Instituto Electoral del Estado los resultados de la elección 

extraordinaria que se llevó a cabo el 3 de julio en San Jerónimo Tecuanipan en donde el Panal ganó la presidencia 
municipal; como prueba presentaron videos y fotografías del líder del Congreso, Guillermo Aréchiga, y el diputado 
Enrique Nácer en estrategia de mapachismo. Así lo informó el representante del PAN ante el órgano electoral, 
Roberto Orea Zárate, quien confió en que la impugnación sea resuelta antes del 15 de julio fecha en la que toma 
protesta el presidente municipal electo. (Viridiana Lozano s/foto 05:21)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/110711-vl-politica-impugna-el-iee-resultado-de-elecci-n-
extraordinaria.htm  
 

CAMBIO 

 Reprueban diputados Reforma Electoral  
Los diputados del PRI, PT y Convergencia se manifestaron en contra de la Reforma Electoral enviada por el 
gobernador del estado al Congreso, pues consideraron que el próximo gobernador debe durar cuatro años y 
medio en el cargo y no sólo 18 meses, principalmente por el alto costo de una elección. El convergente José Juan 
Espinosa Torres, dijo que la iniciativa es un ―traje a la medida‖ para los intereses del gobierno actual, pues ―se 
quiere blindar al Instituto Electoral del Estado‖ ya que no se propone la remoción de los actuales consejeros.  

(Viridiana Lozano s/foto 05:22)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/110711-vl-politica-reprueban-diputados-reforma-
electoral.htm  
 

CAMBIO 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77291
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77294
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/110711-vl-politica-presenta-moreno-valle-reforma-electoral-netamente-pol-tica.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/110711-vl-politica-presenta-moreno-valle-reforma-electoral-netamente-pol-tica.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/110711-vl-politica-impugna-el-iee-resultado-de-elecci-n-extraordinaria.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/110711-vl-politica-impugna-el-iee-resultado-de-elecci-n-extraordinaria.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/110711-vl-politica-reprueban-diputados-reforma-electoral.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/110711-vl-politica-reprueban-diputados-reforma-electoral.htm
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 Planea Congreso convocar a periodo extraordinario  
A pesar de que faltan tres semanas para que termine el Tercer Periodo Ordinario de Sesiones los legisladores ya 
planean la apertura de un periodo extraordinario para votar las cuatro termas más que deberá enviar el 
gobernador del estado para ocupar las vacantes de magistrado en el Tribunal Superior de Justicia (TSJ). Así lo 

informó el coordinador de la bancada del PRI, José Luís Márquez, quien señaló que este periodo podría iniciar la 
tercera semana de agosto.  (Viridiana Lozano s/foto 05:23)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/110711-vl-politica-planea-congreso-convocar-a-periodo-
extraordinario.htm  
 

CAMBIO 

 José Juan le huye a Sergio Ramírez  

La presencia de Sergio Ramírez Robles, director de Comunicación Social y Relaciones Públicas del gobierno del 

estado, en la conferencia para los medios de comunicación convocada por José Juan Espinosa Torres, inhibió al 
diputado, por lo que canceló el evento en el que planeaba acusar al Ejecutivo de iniciar una guerra sucia en su 
contra para obligarlo a renunciar a su curul en el Congreso local. Espinosa Torres convocó a los medios a asistir a 
una conferencia de prensa en un conocido café del Centro Histórico ayer a las 10 horas; antes de que llegará el 
también dirigente estatal de Convergencia, el funcionario morenovallista arribó al lugar con el argumento de 
―acudir a la fuente directa‖ y emitir de inmediato la postura del gobierno. (Viridiana Lozano s/foto 05:24)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/110711-vl-politica-jos-juan-le-huye-a-sergio-ram-rez.htm  
 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 2 melquiadistas integran la terna de magistrados al TSJ enviada por Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas envió al Congreso local la terna para elegir al sucesor del magistrado del 

Tribunal Superior de Justicia (TSJ) Carlos Enrique Hernández Ramírez, en la cual se encuentran dos abogados 

cercanos al ex mandatario local Melquiades Morales Flores: Jorge Ramón Morales Díaz y Joel Daniel Baltazar Cruz. 
Durante la administración melquiadista, Jorge Ramón Morales fue presidente de la Comisión de Derechos 
Humanos (CDH) del estado y Joel Daniel Baltazar director de los Centros de Readaptación Social. (Monica 
Camacho s/foto 05:25)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/11/puebla/pol103.php  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Propone Convergencia ley para recortar en 50% remuneraciones de funcionarios 
Para terminar con el dispendio de los recursos públicos, el coordinador de la bancada de Convergencia, José Juan 
Espinosa Torres, presentó una iniciativa de ley al Congreso local que busca recortar en 50 por ciento las 
remuneraciones de los servidores públicos de mandos medios y superiores. El proyecto, que se turnó a la 
Comisión de Gobernación para su análisis, también propone eliminar bonos y percepciones extraordinarias, 

prestaciones de servicios médicos privados y seguros de separación individualizado. (Mónica Camacho c/foto 
05:27)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/11/puebla/pol204.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 La reforma electoral del Poder Ejecutivo impulsa reestructuración de fondo en el IEE 

La reforma electoral del Poder Ejecutivo local propone reestructurar al Instituto Electoral del Estado (IEE), el cual 
no sólo asumiría la facultad para delegar al Instituto Federal Electoral (IFE) la organización de comicios locales, 
sino que también contaría con una nueva unidad con autonomía técnica y de gestión para fiscalizar a los partidos 
políticos. El proyecto, además, plantea ampliar el mandato de los consejeros electorales de seis a siete años, así 
como eliminar el voto de calidad que tiene actualmente el presidente del IEE, con el fin de fortalecer al Consejo 
General.   (Mónica Camacho s/foto 05:28)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/11/puebla/pol506.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/110711-vl-politica-planea-congreso-convocar-a-periodo-extraordinario.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/110711-vl-politica-planea-congreso-convocar-a-periodo-extraordinario.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/110711-vl-politica-jos-juan-le-huye-a-sergio-ram-rez.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/11/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/11/puebla/pol204.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/11/puebla/pol506.php
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 Vocero morenovallista provoca suspensión de rueda de prensa convocada por diputado de 
Convergencia 

El director de Comunicación Social del gobierno del estado, Sergio Ramírez Robles, se apersonó en una rueda de 
prensa convocada por el diputado de Convergencia y uno de los principales críticos de la gestión morenovallista, 

José Juan Espinosa Torres, quien calificó la presencia del funcionario como un acto de provocación e intimidación.  
Mientras Sergio Ramírez argumentó que su objetivo fue aclarar de frente las posibles acusaciones que lanzaría el 
legislador contra la administración estatal; Espinosa equiparó los hechos con estrategias de coacción de gobiernos 
―fascistas‖, por lo que exigió respeto al mandatario local, Rafael Moreno Valle Rosas, así como la renuncia del 
funcionario.   (Mónica Camacho s/foto 05:29)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/11/puebla/pol304.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se reunirá Moreno Valle con diputados para analizar el presupuesto  
Será el 13 de julio cuando se concrete la primera reunión del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas con los 
diputados federales poblanos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), según anunció ayer el propio 

mandatario estatal. ―Vamos a tener una reunión este miércoles con los diputados federales para poder estar 
proyectando el presupuesto de 2012 y seguir teniendo obras como esta el próximo año‖, expresó en su discurso 
el titular del Poder Ejecutivo local ayer, durante el inicio de obras de rehabilitación de la carretera Puebla–
Tlaxcala. (Martin Hernández s/foto 05:30)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/11/puebla/pol403.php  

 

 
 

MILENIO  

 Los padres de familia, en la incertidumbre   

Los anuncios de la SEP están generando incertidumbre y dudas en las escuelas poblanas, por un lado, algunos 
padres de familia comentan que para el próximo ciclo escolar será obligatorio el uniforme único pero otros 

aseguran que la medida será hasta el otro año. Otros paterfamilias explican que digan lo que digan las 
autoridades, ellos tendrán la última palabra como sucedió en la gestión de Melquiades Morales Flores cuando 
algunos planteles adoptaron la medida y otros, como los centros escolares, se mantuvieron sin cambios. (Jaime 
Zambrano c/foto 05:31)  
http://impreso.milenio.com/node/8989910  
 

MILENIO  

 Que sean gratuitos, piden paterfamilias 

El presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), Alejandro Águila Argüelles, señaló que la 
propuesta para implementar el uniforme único en las escuelas poblanas debe ir acompañada del cumplimiento de 
la promesa de campaña a la gubernatura que el año pasado hizo el ahora mandatario, Rafael Moreno Valle, de 
entregar de manera gratuita uniformes escolares. ―Las propuestas de campaña se deben de cumplir, por lo que, 
el gobierno debe entregar uniformes de manera gratuita. Fue una propuesta de campaña aquello de de entregar 

la vestimenta‖, explicó. (Jaime Zambrano c/foto 05:32)  
http://impreso.milenio.com/node/8989915  
 

MILENIO  

 Las diferencias entre Espinosa y el gobierno, en aumento  
Crecen las diferencias entre el líder estatal de Convergencia, José Juan Espinosa, y el director de Comunicación 
Social estatal, Sergio Ramírez Robles, luego de que llegara a la rueda de prensa convocada por el diputado bajo el 
argumento de tener derecho a responder cualquier señalamiento del legislador quien en últimos días lo ha 
atacado mediáticamente y a través de las redes sociales.  Ramírez Robles destacó que era fundamental estar en 
la conferencia del líder de Convergencia para evitar malos entendidos y no permitir que sólo se tuviera una 
versión como ha sucedido en los ataques realizados en su contra. (Erick Almazan c/foto 05:33)  

http://impreso.milenio.com/node/8989852  
 

MILENIO  

 Hay grupos que están atados al pasado: RMV 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/11/puebla/pol304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/11/puebla/pol403.php
http://impreso.milenio.com/node/8989910
http://impreso.milenio.com/node/8989915
http://impreso.milenio.com/node/8989852
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La transformación de Puebla no va a ser fácil, externó el mandatario, Rafael Moreno Valle, al confirmar la 
existencia de grupos y personas que pretenden obstaculizar su proyecto de gobierno. Al dar el banderazo a 
maquinaría para el inicio de los trabajos de modernización de la Puebla-Tlaxcala vía Covadonga que costarán 21 
millones de pesos, alertó: ―vamos a encontrar muchos obstáculos. Hay personas o grupos que están atadas a las 

formas de operar del pasado‖. Al cumplirse tres días de la protesta en Huauchinango del extinto Sindicato 
Mexicano de Electricistas (SME) y maestros del Colegio de Bachilleres (Cobaep) encabezados por Refugio Rivas, el 
mandatario evitó dar entrevistas. (Guadalupe Gálvez s/foto 05:34)  
http://impreso.milenio.com/node/8989882  
 
MILENIO  

 El PAN impugna resultados de elecciones en Tecunipan 

El PAN fue el único partido que impugnó el resultado de la elección extraordinaria en Tecunipan, por lo que se 
espera que el tribunal emita un fallo. El principal argumento del blanquiazul para interponer el recurso fue el 

considerar que pudieron darse anomalías en el proceso, por lo cual le quitaron el triunfo al Acción Nacional, 
debido a que hay 45 votos nulos y 39 votos de diferencia con el candidato del Partido Nueva Alianza (Panal).  El 
consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Jorge Sánchez Morales, indicó que se presentó el 
citado recurso del Partido Acción Nacional (PAN) ante el consejo municipal, y se tendrá que enlistar y remitirlo 
para enviarlo al tribunal a finales de esta semana o a principios de la próxima. (Erick Almazan c/foto 05:37)  
http://impreso.milenio.com/node/8989853  
 

MILENIO  

 El IEE respalda propuesta de la reforma electoral del Congreso 

El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Jorge Sánchez Morales, respaldó la propuesta de 
la reforma electoral del Congreso, considerando que marca cambios necesarios para la entidad. ―Al parecer se 
establece un nuevo modelo en cuestión del Instituto Electoral del Estado, en cuestión de tener un secretario 
ejecutivo; es una tendencia que se ve en otros estados. Por ejemplo, el IFE que ya no tiene un secretario general 

y un administrativo. (Redacción c/foto 05:38)  
http://impreso.milenio.com/node/8989985  
 

 
 
OPINION 

 Le frustran a Espinosa Torres su rueda de prensa  
Cada vez que haya un tema conflictivo yo procuraré estar presente‖, declaró el director de Comunicación Social 

del gobierno del estado Puebla, Sergio Ramírez Robles, quien acudió ayer a la rueda de prensa que ofrecería el 
diputado de Convergencia, José Juan Espinosa Torres. Cabe señalar que ayer el también dirigente estatal de 
Convergencia, José Juan Espinosa Torres, ofrecería a las 10 de la mañana una rueda de prensa en la que se 
defendería de las acusaciones que emitió el pasado viernes el diputado de Nueva Alianza, Enrique Nacer 
Hernández, respecto a una póliza que recibió por 50 mil pesos. (Redacción c/foto 05:39)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46659  

 
 
OPINION 

 Debe hablarse con claridad los puntos de la sesiones del Congreso: Josefina Buxadé  
En las sesiones del Congreso, en el orden del día, debe hablarse claramente cada uno de los puntos de modo que 
todo mundo lo entienda, no debe ser plana con maña, deben decirse las cosas claras, no se usen frases o 
términos técnicos que pocos entienden, los ciudadanos necesitan saber lo que los diputados hacemos, afirmó la 
diputada Josefina Buxadé. (Eusebio Rodríguez c/foto 05:40)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46654  
 

OPINION 

 Abierto el IEE a las modificaciones que haga el Congreso 

El Instituto Electoral del Estado (IEE) está abierto a las modificaciones que haga el Congreso del Estado al órgano, 
declaró el presidente de la instancia, Jorge Sánchez Morales. En entrevista, comentó que sería oportuno que los 

diputados envíen al órgano electoral, el documento que habla respecto a las modificaciones que se harán, pues 

http://impreso.milenio.com/node/8989882
http://impreso.milenio.com/node/8989853
http://impreso.milenio.com/node/8989985
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46659
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46654
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anotó que los consejeros integrantes del IEE podrían hacer opiniones al respecto. (Jesús Lemus c/foto 05:41)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46649  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Impone la SEP a universidades un año de plazo para acreditar su calidad 
Será un año de plazo el que conceda la Secretaría de Educación Pública (SEP) a las Instituciones de Educación 
Superior (IES) en la entidad para que adopten estándares mínimos de calidad, o de lo contrario sus registros de 
validez oficial serán revocados. A partir del próximo ciclo escolar, la SEP tendrá un padrón confiable de todas las 
IES privadas registradas en la entidad, en el que se incluirá la información sobre el número de programas 

acreditados, su nivel académico y la infraestructura con la que cuentan, aseguró María del Carmen Salvatori, 
subsecretaria de Educación Superior. (Gerardo Rojas s/foto 05:45)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12546:impone-la-sep-a-
universidades-un-año-de-plazo-para-acreditar-su-calidad&Itemid=332   
 
E-CONSULTA 

 Denuncia el Sutcobp posible uso de la fuerza pública en su contra 
Los representantes del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla (Sutcobp) reportaron 
que este fin de semana fueron amedrentados por personal de la Secretaría de Educación Pública, quienes 

amenazaron con la toma de los planteles por la fuerza pública y autoridades de Sedecap, para evitar la entrada a 
los directivos. En reunión extraordinaria celebrada el domingo por la noche, aseguraron que en el Hotel Presidente 
Intercontinental se reunieron funcionarios de las Secretarías de Seguridad, Educación y Contraloría, a fin de 
establecer las normas del operativo con el cual la fuerza pública tomará el COBAEP. (Redacción s/foto 05:46)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12561:acusa-el-sutcobp-posible-uso-

de-la-fuerza-pública-en-su-contra&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Conflicto en Sutcobp no afectará a base trabajadora ni a estudiantes, asegura SEP 
En un boletín de prensa, la Secretaría de Educación Pública del estado asegura que no habrá consecuencias para 
la base trabajadora y la comunidad estudiantil por la controversia legal en el Sindicato Único de Trabajadores del 

Colegio de Bachilleres del estado (Sutcobp). El comunicado consigna: ―La controversia legal de carácter 
intergremial que se suscita entre los sindicatos del COBAEP, así como las eventuales resoluciones emitidas por la 
Junta Local de Conciliación y Arbitraje o por los tribunales federales, no tiene ningún efecto o consecuencia sobre 
los derechos de la base trabajadora. (Redacción c/foto 06:12)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135735:conflicto-en-sutcobp-no-
afectará-a-base-trabajadora-ni-a-estudiantes-asegura-sep&Itemid=534  
 

 

 

PERIODICO DIGITAL 

 PRI negoció con Peñaloza la alcaldía de Texmelucan: Morales Manzo 
El presidente de la Comisión Especial para los procesos de entrega-recepción del Congreso Local, Jesús Morales 
Manzo rompió el silencio y señaló al alcalde de San Martín Texmelucan, Carlos Sánchez Romero como el principal 

protector del ex edil, Noé Peñaloza Hernández. En entrevista, Morales Manzo afirmó que a pesar de que el ex 
presidente municipal de Texmelucan dejó obras inconclusas, así como una de una deuda de 150 millones de 
pesos, no entiende porque Sánchez Romero no ha actuado en consecuencia. (Leonardo Torixa c/foto 06:14)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135733:pri-negoció-con-
peñaloza-la-alcaldía-de-texmelucan-morales-manzo&Itemid=535  
 

 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46649
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12546:impone-la-sep-a-universidades-un-año-de-plazo-para-acreditar-su-calidad&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12546:impone-la-sep-a-universidades-un-año-de-plazo-para-acreditar-su-calidad&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12561:acusa-el-sutcobp-posible-uso-de-la-fuerza-pública-en-su-contra&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12561:acusa-el-sutcobp-posible-uso-de-la-fuerza-pública-en-su-contra&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135735:conflicto-en-sutcobp-no-afectará-a-base-trabajadora-ni-a-estudiantes-asegura-sep&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135735:conflicto-en-sutcobp-no-afectará-a-base-trabajadora-ni-a-estudiantes-asegura-sep&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135733:pri-negoció-con-peñaloza-la-alcaldía-de-texmelucan-morales-manzo&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135733:pri-negoció-con-peñaloza-la-alcaldía-de-texmelucan-morales-manzo&Itemid=535
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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IMAGEN POBLANA  

 Cobarde de frente, valiente de lejos  
José Juan Espinosa Torres, diputado local y dirigente estatal de Convergencia, no llegó a su rueda de medios 
dominguera al enterarse que lo esperaba nada más y ni nada menos que el director de Comunicación Social del 
gobierno del estado, Sergio Ramírez Robles. Esto además provocó una discusión en Twitter entre Ramírez Robles, 
directores y reporteros de algunos medios, y el legislador conocido como el ―Niño Naranja‖. 8Arturo Torres s/foto 

06:16)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108333&articulo=Cobarde%20de%20frente,%20valiente%20d
e%20lejos</B>  
 
IMAGEN POBLANA  

 Panistas urgirán requisitos para participar en 2012 
Juan Carlos Mondragón tendrá una dura primera sesión de Consejo Estatal. El nuevo órgano directivo del partido 
lo recibirá con un discurso sobre la imparcialidad que deben mantenerse en el albiazul, solicitará la integración de 
nuevas figuras en las comisiones y comités y, sobre todo, exigirá la definición tiempos y requisitos para participar 
en el proceso electoral de 2012. La principal preocupación de los militantes es la definición de plazos y 

requerimientos para participar en 2012, pues a nivel nacional ya se ha hecho público que en octubre inicia el 
proceso para definir al Presidente de la República. (Miguel Cordero s/foto 06:18) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108336&articulo=Panistas%20urgirán%20requisitos%20para%
20participar%20en%202012</B>  
 
IMAGEN POBLANA  

 Denuncia RMV organizaciones “atadas a prácticas antiguas”  
El gobierno del estado no dará tregua a organizaciones que están ―atadas a prácticas antiguas‖ del poder. La frase 
―nadie está por encima de la ley‖ volvió a escucharse de labios del gobernador Rafael Moreno Valle. Ayer el 

mandatario estatal inició los trabajos de remodelación de la carretera federal Puebla-Tlaxcala, cuyo costo de 
remodelación asciende a 21.4 millones de pesos. (Miguel Cordero s/foto 05:19) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108339&articulo=Denuncia%20RMV%20organizaciones%20―at
adas%20a%20prácticas%20antiguas‖</B>  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inversión de 21.4 mdp para 4 kms de la vía Covadonga 
Con inversión de 21.4 millones de pesos, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes federal dio el banderazo 
de arranque de rehabilitación de la carretera federal Puebla-Tlaxcala, vía Covadonga, obra que beneficia a 300 mil 
habitantes de ambas entidades, por la cual circulan 2 mil 500 automóviles todos los días, afirmó Roberto Grajales 
Espina, delegado del Centro SCT en Puebla, quien fue acompañado por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
(José Luís Moctezuma) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Inversión-de-21.4-mdp-para-4-
kms-de-la-vía-Covadonga&id_noticia=37733  
 

 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 La reforma al IEE propuesta por Moreno Valle   

En la reforma electoral enviada por Ejecutivo al Congreso se incluyen modificaciones al Instituto Electoral del 
Estado, propuesta que fue bien recibida por los consejeros: se eliminan las figuras de Secretario y Director 
General, dejando solo la figura de Secretario Ejecutivo. Su nombramiento dependerá del Consejo General a 
propuesta en terna del Consejero Presidente y durará en su cargo 7 años. Obviamente se le concederán las 
facultades y atribuciones propias del Secretario y Director General. La duración del periodo del cargo de los 
consejeros electorales pasará de 6 a 7 años. (Redaccion c/foto 06:23) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14975:la-reforma-al-iee-propuesta-

por-moreno-valle&Itemid=127  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108333&articulo=Cobarde%20de%20frente,%20valiente%20de%20lejos%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108333&articulo=Cobarde%20de%20frente,%20valiente%20de%20lejos%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108336&articulo=Panistas%20urgirán%20requisitos%20para%20participar%20en%202012%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108336&articulo=Panistas%20urgirán%20requisitos%20para%20participar%20en%202012%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108339&articulo=Denuncia%20RMV%20organizaciones%20“atadas%20a%20prácticas%20antiguas”%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108339&articulo=Denuncia%20RMV%20organizaciones%20“atadas%20a%20prácticas%20antiguas”%3c/B
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Inversión-de-21.4-mdp-para-4-kms-de-la-vía-Covadonga&id_noticia=37733
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Inversión-de-21.4-mdp-para-4-kms-de-la-vía-Covadonga&id_noticia=37733
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14975:la-reforma-al-iee-propuesta-por-moreno-valle&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14975:la-reforma-al-iee-propuesta-por-moreno-valle&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 Congreso llama a comparecer al presidente de la JLCA por toma de nota de Cuco Rivas  
El presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA), Horacio Garmendia, comparecerá ante el 
Congreso del Estado, luego de que los diputados aprobasen el punto de acuerdo presentado por la diputada 
priísta y profesora Zenorina González Ortegas para pedirle al funcionario una explicación por el conflicto en el 
Cobaep. El punto de acuerdo fue aprobado con 32 votos, por lo que el titular de la Junta Local será llamado en los 

próximos días para comparecer ante la Comisión del Trabajo, Competitividad y Previsión Social, e informar sobre 
la definición de titularidad del Sutcobp.  (Alina Silva s/foto 06:24)    
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14963:congreso-llama-a-

comparecer-al-presidente-de-la-jlca-por-toma-de-nota-de-cuco-rivas&Itemid=126  

 

 
 
 

RETO DIARIO 

 Crecen las diferencias entre Convergencia y Gobierno del Estado 
Las diferencias entre el diputado de Convergencia, José Juan Espinosa Torres y el gobierno del estado, continúan 

en esta ocasión el director de comunicación social, Sergio Ramírez Robles, quien se presentó en la rueda de 
prensa, que ofrecería el legislador, para conocer de primera mano las declaraciones.  Cabe mencionar que la 
semana pasada Espinosa Torres, en conferencia de medios, aseguró que el secretario general de gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto, concia los nexos del ex gobernador Mario Marín Torres con el crimen organizado por 
el caso de los búfalos de agua y de Ismael Coronel Sicairos alias el Judío, quien es el operador financiero de los 

Beltrán Leyva y quien invirtió en Puebla.  (Agustín Hernández c/foto 06:26)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Crecen-las-diferencias-entre-Convergencia-y-
Gobierno-del-Estado&id=20901  

 
 
RETO DIARIO 

 El ayuntamiento San Martín Texmelucan encubre irregularidades de ex presidente  

El presidente de la comisión especial para revisar el proceso de entrega a recepción, el diputado, Jesús Morales 
Manzo, declaró que el actual presiente municipal de San Martín Texmelucan de extracción priista, Carlos Sánchez 
Romero, está encubriendo las irregularidades que cometió su antecesor Noé Peñaloza Hernández.  Detalló que la 
anterior administración dejó una deuda de más de 150 millones de pesos, además de un buen número de obras 
inconclusas, pero el Poder Legislativo no puede actuar por que el presidente municipal, no ha presentado 
denuncia.  (Agustín Hernández c/foto 06:27)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-ayuntamiento-San-Martin-Texmelucan-

encubre-irregularidades-de-ex-presidente-&id=20899  

 

 
 
CINCO RADIO 

 Grupos atados al pasado obstaculizan la transformación: Moreno Valle 
Grupos y personas atadas al pasado obstaculizan el proceso de transformación en el estado advirtió el gobernador 
Rafael Moreno Valle al sentenciar que no será fácil lograr los cambios y avances que se quieren para Puebla. Al 
dar el banderazo de obras para rehabilitar la carretera a Tlaxcala, el mandatario reiteró que nadie va a estará por 
encima de la ley: ―mi compromiso es aplicar la ley al hombre mas rico como para el mas pobre‖. ―No será fácil el 
proceso de transformación del estado; se vam a encontrar obstáculos. Hay algunas persona y grupos que están 

atadas a las formas de trabajar del pasado‖, expuso Moreno Valle. (Hugo Sánchez c/foto 06:32)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/grupos-atados-al-pasado-obstaculizan-la-transformacion-moreno-valle/  

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14963:congreso-llama-a-comparecer-al-presidente-de-la-jlca-por-toma-de-nota-de-cuco-rivas&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14963:congreso-llama-a-comparecer-al-presidente-de-la-jlca-por-toma-de-nota-de-cuco-rivas&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Crecen-las-diferencias-entre-Convergencia-y-Gobierno-del-Estado&id=20901
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Crecen-las-diferencias-entre-Convergencia-y-Gobierno-del-Estado&id=20901
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-ayuntamiento-San-Martin-Texmelucan-encubre-irregularidades-de-ex-presidente-&id=20899
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-ayuntamiento-San-Martin-Texmelucan-encubre-irregularidades-de-ex-presidente-&id=20899
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/grupos-atados-al-pasado-obstaculizan-la-transformacion-moreno-valle/
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INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 “Zetas” y los del Golfo se pelean  
―Los Zetas‖ y el cártel del Golfo pelean cada calle de esta ciudad norteña y su zona metropolitana. Comandantes 
revelan que los grupos delictivos que operan en Nuevo León traen armas prohibidas por la OTAN y camionetas 
blindadas. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Expertos: atraso educativo frena avances en productividad  
Expertos coincidieron en que los años de escolaridad y cobertura educativa han aumentado, ―pero el problema es 
la calidad de la educación‖. El reporte más reciente del Foro Económico Mundial llamó a adoptar tecnologías e 
innovación en materia de enseñanza. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Escala odio racial en EU, advierte la cancillería 
Las reformas que promueven diversos estados de la Unión Americana, que presentan a los indocumentados como 

delincuentes, generan una percepción en la sociedad de que se vale maltratarlos, afirma diplomático de la SRE. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Reserva de datos, desafío de empresas 
Nueva ley busca impedir que datos sobre los clientes se puedan conseguir en el ―mercado negro‖. El IFAI se 
encargará de vigilar que todas las empresas cumplan con la norma. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Las tentaciones del poder 
Sin excepción, todo hombre que asume una posición de poder se enfrenta en diferentes momentos a las 

tentaciones que este implica. 
Escuchar el canto de las sirenas es la acción más recurrente en los políticos, sobre todo cuando la ambición 
crece y el espacio gobernado les parece escaso. 

Son incontables los casos de reyes, emperadores, zares, presidentes, papas y no se diga los gobernantes de 
menor envergadura que sucumbieron en las espinas que esconde el poder político. 
A diferente escala, el gobernador Moreno Valle convive con esas sirenas que diariamente endulzan su oído para 
intentarlo convencer de que él es el elegido. 
La iniciativa de reforma electoral enviada por el Ejecutivo es una muestra de lo que pasa por la mente del 
hombre que hoy gobierna Puebla. 

Es evidente que Rafael Moreno Valle ha estudiado los alcances de esa iniciativa, al grado de que no ha dudado 
un instante en enviarla al Congreso del estado, sabedor de las garantías que electoralmente le representa a su 
grupo político. 
Sin embargo, los visibles excesos de esta ley, serán una prueba para las fuerzas políticas del Poder Legislativo 
local. 
Para nadie que sepa leer entrelíneas es ajeno que el fondo de la figura del mini gobernador de un año nueve 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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meses, está centrada en garantizarle una especie de extensión gubernamental al grupo morenovallista. 
Sin embargo, esta reforma es un flagrante atentado contra el espíritu del legislador federal que buscó eliminar 
los altos costos que genera para el país la realización de tantos comicios, ordenando así la homologación de las 
elecciones federales y locales. 

Si de verdad quieren disminuir el número de elecciones, entonces debe contemplarse que el próximo 
gobernador sea de 4 años y nueve meses, para así ahorrar y evitar una elección innecesaria. 
Verdades a medias, mentiras completas 
Por ahí escuché a algunos diputados mañosos creando una cortina de humo, al aseverar que la razón de esta 
reforma es para ahorrar y así juntar las elecciones locales y federales. 
La decisión de aumentar los períodos de los presidentes municipales y los legisladores es un asunto obligado. 

No existe otra fórmula para empatar elecciones y eso es un asunto que le favorece a todas luces al actual 
gobierno estatal, pero que no puede ser criticado debido a que es un ajuste que no puede tomar un cauce 

distinto. 
Sin embargo, nada tiene que ver la homologación de las alcaldías y las diputaciones con la elección de un mini 
gobernador. 
Son temas totalmente diferentes. 
El caso de la elección gubernamental merece un amplio análisis, y salvo intereses de grupos políticos, no existe 

una sola justificación para que se elija en Puebla a un gobernador de año nueve meses. 
Hay mucho qué decir de esta reforma de ley, y ahora el balón está en manos de los legisladores. 
Habrá que seguir muy de cerca a las diferentes fracciones del Congreso local, y sobre todo a la del PRI, 
Convergencia y PT. 
Veremos y diremos. 
¡Ya ganamos muchachito! 
El pasado 3 de julio Juan Carlos Mondragón reventó en contra de Guillermo Aréchiga, al decir que ya no lo 

consideraban interlocutor en el Congreso del estado. 
Nadie entendió la razón del exabrupto del joven líder azul. 

Ahora se sabe que fue un mensaje en las redes sociales enviado por el diputado Enrique Nácer el que irritó a 
Juan Carlos Mondragón. 
El tweet decía: ―ya ganamos muchachito‖. 
Ese simple mensaje provocó que el dirigente panista se encendiera, declarando hasta lo que no debía. 

La realidad es que no había prueba alguna contra Guillermo Aréchiga, motivando la exoneración panista. 
A diferencia de Aréchiga, tres funcionarios estatales de extracción panista fueron denunciados el domingo 
pasado por ofrecer programas sociales a cambio de votos. Así es como Juan Carlos sigue perdiendo todo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=264 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 

 
Sobre la reforma electoral 
La semana pasada llegó la famosa reforma electoral, la cual tiene algunas consideraciones dignas de 
mencionar. 
La reforma propone que por primera vez haya una legislatura de 4 años y 9 meses, la cual entraría en 

funciones el 15 de enero del 2014 y concluiría por única ocasión el 14 de septiembre del 2018, sería una 
legislatura inédita por el número de años que estaría al frente del poder legislativo. 

El documento enviado por el Ejecutivo también propone que por única ocasión la elección a celebrarse en julio 
del 2013 designe a presidentes municipales, cuyo periodo sea de cuatro años y ocho meses. Los nuevos ediles 
entrarían en funciones el 15 de febrero de 2014 para concluir su periodo el 14 de octubre del 2018. (La 
iniciativa trae un error, ya que dice que entrarían en funciones en febrero del 2013). 
El tema más polémico de la presente iniciativa tiene que ver con la elección de un gobernador de sólo un año y 
nueve meses y doce días. La elección del minigobernador que tanto se ha mencionado sería en julio del 2016, 
para entrar en funciones el 1 de febrero del 2017 y concluir su trabajo el 13 de diciembre del 2018. La elección 

del nuevo gobernador de seis años se llevaría a cabo en julio del 2018 y entraría en funciones el 14 de 
diciembre de ese mismo año y concluir su periodo el 13 de diciembre de 2024. 
La reforma electoral es muy amplía en materia de organización de las elecciones, por ejemplo, propone que el 
Instituto Electoral convenga con el IFE la organización de los procesos electorales en Puebla. De aprobarse la 
iniciativa correspondiente, el IEE sería el encargado de organizar las elecciones en las juntas auxiliares y de 
lanzar la correspondiente convocatoria. 

En materia de redistritación propone la iniciativa que sea el Instituto Electoral del Estado, quien lleve a cabo el 
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proceso de renovación correspondiente, en base a dividir la población del estado entre los distritos señalados 
tomando como base criterio de equilibrio numérico poblacional y de uniformidad territorial. 
En materia de partidos políticos se abre el candado para poder crear partidos políticos estatales, los cuales 
podrán coaligarse o fusionarse sin limitantes con los nacionales. 

Se abre la situación para que haya candidaturas comunes por parte de los partidos políticos, para gobernador, 
diputados y ayuntamientos. Dice textualmente la iniciativa, ―bastará solo registrar convenio durante el periodo 
de registro de candidatos. Basta aprobación del órgano estatutario, aceptación del candidato y el partido que 
originalmente lo postula. 
‖Los partidos políticos, conservarán su financiamiento, tiempos en radio y televisión y sus representantes en los 
órganos, además se emblema aparece con el nombre del candidato en común. 

―Para el conteo de votos, si se emitiera un voto con más de dos partidos con el candidato común, cuenta como 
un voto a favor del candidato y al final los votos emitidos de esa manera se sumen y se divida entre los 

partidos políticos que se marcaron.‖ 
Dentro de la reforma electoral, se modifica la estructura del Instituto Electoral del Estado, se elimina la figura 
del secretario y del director general y se deja sólo la figura del secretario ejecutivo, quien realizará las dos 
funciones y se amplía el periodo en el cargo de los consejeros electorales, los cuales durarán siete años en vez 
de seis en el cargo. 

Estas son algunas de las reformas que se pretende impulsar en el Congreso local en materia electoral, se 
necesitan del voto de las dos terceras partes de la legislatura para que sean aprobadas. El balón, hoy esta del 
lado de los diputados del PRI, si ellos tienen la última palabra. 
Cuco gana el primer round 
Aunque Cuco Rivas es un líder charro, al menos cuenta con buenos asesores en materia laboral. 
El pasado fin de semana le propinó un revés a la Junta de Conciliación y Arbitraje el obtener la suspensión por 
parte de la justicia federal, lo cual no obstante, no significa que ya se le tenga que otorgar la toma de nota, 

pero sí es una primera victoria. 
Lo que es un hecho es que la actual administración estatal en material laboral no da una, y Cuco Rivas ya puso 

el ejemplo de que están verdes, pero muy verdes en esta materia y conste que se los advertí. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=263 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
El Registro Público de la Propiedad, negocio estrictamente familiar  
Nepotismo, abuso de poder, negligencia, son parte de los problemas que arrastra el Registro Público de la 
Propiedad, que se encuentra a cargo de Marisol Buendía Cisneros, un mail enviado a esta columna registra las 
actividades de la dependencia de este nuevo gobierno y da a entender los abusos y excesos de poder que 
tienen que soportar quienes por necesidad tienen que acudir a este departamento. 

Juzgue usted mismo. 
 El correo de los muertos    
“Pasan los sexenios y el registro público de Puebla y su dirección son un caos, tras la llegada de la nueva 
administración Morenovallista teníamos grandes, pero grandes expectativas del verdadero cambio. 
”Lamentablemente no es así, el registro no tiene pies ni cabeza, esto desde que el momento en que fue 

entregada la dirección de esa dependencia a una persona sumamente autoritaria, a saber Marisol Buendia 
Cisneros, quien puede considerarse hasta déspota y con cierta inexperiencia, ya no digamos en materia 

registral, sino también en la administración pública, la cual bien pondríamos en duda desde el momento en 
cómo se dirige a su personal y a los mismos usuarios. 
”Pero veamos también a su alrededor, ya que las personas que asesoran a la flamante directora Marisol 
Buendia Cisneros, son las licenciadas Silvia Hernández Chassin e Ivonne Cristales Martínez, quienes 
actualmente se desempeñan como registradoras, pero que no saben ni resolver una simple inscripción, 
recursos registrales, tener certeza jurídica o dar una opinión coherente, ello debido a su falta de lógica jurídica 
en el ámbito registral, dejando también mucho que desear. 

”Pero para quienes son las personas que asesoran a la brillante Marisol Buendia Cisneros, es decir, las actuales 
registradoras de Puebla, debemos hacer una breve reseña de sus carreras: Ivonne Cristales Martinez, es una 
de las personas más allegadas al `acérrimo rival´ electoral del hoy gobernador, oriunda del mismisimo 
municipio chiapaneco de Pijijiapan, que bonito se oye ¿no? 
”Sigamos, la segunda de ellas, de nombre Silvia Hernández Chassin, con un buen historial de amistad y 
cercanía a la burbuja  marinista, (para prueba, véanse anuarios de la Universidad. 

”Pero aún hay más, sobre esta señora, quien tiene colaborando en la propia dependencia a sus hermanas 
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Chayiyo Hernández Chassin y Guille Hernández Chassin, (eso creo que se llama Nepotismo) y que tienen como 
funciones cobrar por trámites que no se tienen que cobrar, (tales como recoger documentos y dejar propinas, 
con Chayito o Guille), cabe recalcar que ellas son las indicadas y su labor es recolectar la respectiva propina.” 
¿Y quién cree usted que termina sufriendo todo esto?, adivinó: el usuario. 

“Pero digamos que la registradora Silvia Hernéndez Chassin sólo está siguiendo el ejemplo de su directora 
Marisol Buendia Cisneros, ya que el gobierno del cambio tenía contemplado darle otro significado al nepotismo, 
pues la propia hermana de la directora, Selene Buendía Cisneros y su sobrino (Alfredo Infante) son quienes 
ahora tienen encomendado el resolver los recursos administrativos que las partes presenten ante dicha 
dependencia (recuérdese la importancia de ellos, porque su consecuencia directa son los Amparos) y la 
recepción de documentos, o bien, si así lo estiman, hacer cambios del personal a gusto propio cuando no tienen 

ninguna facultad para hacer dichos cambios, mucho menos la experiencia debida ni el perfil. 
”En fin, la historia del negocio transasexenal se vuelve a repetir a la llegada de la familia de la flamante 

directora Marisol Buendía Cisneros, pero ¿por qué tanta arrogancia de la directora? Fácil, es la pareja 
sentimental del actual subsecretario jurídico del nuevo gobierno, el gritonsito Quiroz. 
”Mi pregunta es ¿qué tiene de nuevo el Registro Público, usted les cree que lo puedan modernizar si las familias 
de cada área se van a pelear la `bursatilización´ de dicha dependencia? 
”Pero como dicen por ahí, todo cae a su debido tiempo y sólo esperamos que esta idea del secretario de 

Gobierno, la cual es no sólo buena sino excelente para los poblanos, no caiga por la ambición de las familias del 
Registro Público de Puebla. 
”Esta es sólo otra historia”. 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=262 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Esta columna interesa especialmente al círculo rojo 
La tensa espera para la mayoría de los medios de comunicación parece llegar a su fin. El gobierno 
morenovallista finalmente ha definido cómo será su relación con las empresas de comunicación poblanas 
luego de un largo periodo de confusión y tinieblas. El nuevo director de Comunicación Social, Sergio Ramírez 

Robles, abre las reglas del juego a las que deberá atenerse el sistema mediático. Cumpliendo el compromiso 
de campaña del gobernador Moreno Valle, la orden es tajante: no habrá convenios al estilo en que se 
manejaban en sexenios anteriores. Ahora, el gobierno habrá de comprar espacios y pautado de 
acuerdo a sus campañas institucionales, y lo hará a los medios que puedan certificar su audiencia y 
lectores. Se acabó el pasado discrecional en el que se beneficiaba a compadres y cómplices. La administración 
estatal será un anunciante más de los medios y no su sostén principal. En el concepto ya hay un giro 
copernicano que detalla el nuevo director de Comunicación Social, Sergio Ramírez Robles, en una entrevista 

exclusiva para CAMBIO en la que la reportera Selene Ríos Andraca obtuvo las respuestas por las que suspiraba 
el círculo rojo. 

Habrá nuevas reglas. Reglas de mercado y de competencia a partir de instrumentos objetivos que puedan 
comprobar el nivel de audiencia, rating, circulación e influencia de cada medio. Las televisoras, por ejemplo, 
deberán entregar los reportes de IBOPE. Y la radio, los del INRA por supuesto. El caso de los periódicos y los 
portales de internet es más complejo. Los diarios deberán, por primera vez, someterse al proceso del Instituto 
Verificador de Medios y, por si fuera poco, certificar ante notario público su tiraje, circulación y venta. 

Muchos se pondrán a temblar. Y en el caso de los portales de internet, Ramírez Robles afirma que todavía no 
tiene definida la metodología, pero que probablemente se utilizará la herramienta de Google Analytics para 
definir las entradas únicas, el tiempo promedio de visita en el sitio, las secciones más vistas y un largo, largo 
etcétera.  
Así lo define el director de Comunicación Social: ―Lo que yo quiera informar, compro el espacio. La idea es 
tener campañas modernas que nos permitan segmentar entre los públicos objetivos a dónde quiero que 

llegue mi mensaje….. No copiaremos el modelo federal, pero lo tropicalizaremos para construir un poblano en 
la asignación de publicidad gubernamental que sea transparente, que beneficie el trabajo de los medios, pues 
mientras más vendo, más me escuchan, más me ven, mayor publicidad habrá. A ustedes les conviene que 
los consuman, porque les permite vender publicidad. Aspiro a convertirme en materia publicitaria, en un 
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anunciante más como una cadena de súper mercados, farmacias‖.  
El gobierno poblano, entonces, será un anunciante más. Y los medios poblanos tendremos que competir 
informativamente, a través de la audiencia, para obtener esa publicidad. Con este esquema se elimina 
aquella idea de una solución total, de un plan de exterminio para los medios poblanos. En realidad, tendremos 

que competir y entrar a un esquema de selección natural darwiniana. Solamente los más aptos al cambio 
podrán sobrevivir. ¿Quién puede oponerse? Solamente los medios que no se sientan con capacidad de competir 
a través de la audiencia.  
Un detalle importante es que todos podrán acceder a las pautas publicitarias. Lo dice así Ramírez Robles: 
―En el caso de periódicos regionales no tendrán los mismos parámetros que los locales ni que los nacionales. Si 
en la población no se vende un periódico, pero existen los periódicos gratuitos no dejaré de emitir mi 

información, o una estación pequeña con alcance corto a dos municipios, y habrá una obra, entonces, ahí 
será anunciada. Además, será un incentivo para que los medios se certifiquen‖. 

Hasta antes de esta entrevista, el tema de la publicidad y los convenios era un Arcana Imperi, un secreto de 
Estado que solamente concernía al gobierno, a los propios empresarios y los directores editoriales. A lo largo 
del sexenio marinista muchos reporteros, principalmente el reportero Ernesto Aroche, acudieron a las 
herramientas de la Ley de Transparencia para conocer los convenios con los que se beneficiaron a los aliados 
del gobernador en el marco del escándalo Cacho. Siempre topó con pared y respuestas inverosímiles. 

Que los convenios no existían. Que tampoco se hallaban las facturas. Que la información había sido declarada 
reservada por los próximos años. 
En campaña, Moreno Valle se comprometió a transparentar esa relación. Bienvenidas las reglas del juego. A 
competir.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-110711.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Todavía no les damos el sí y ya quieren llevarnos a la cama 
¿Quién necesita una Reforma Política? ¿Usted? ¿Yo? ¿Nosotros? ¿Quién…? Que yo sepa, no es un reclamo 

de los campesinos, obreros, profesionistas, universitarios, intelectuales, académicos, de las mujeres o de los 
hombres. ¿O sí? Y si no es de ninguno de nosotros, ¿de quién diablos es? Por ahí habría que empezar la 
diatriba del Ejecutivo que proponen gobierne 18 meses o 4 años y medio. ¿O no? 

Los políticos de hoy no son diferentes a los de antes. Los de antes, gobernaban para llevar agua a su 
molino; y los de hoy, también. Aquí el punto estriba en hacer un gobierno en verdad de nueva generación, 
diferente pues. Uno, que atienda las necesidades inmediatas de las personas y les brinde soluciones ágiles. Y 
no, que solucione problemas inexistentes como la Reforma Política de Puebla que si tiene paternidad 
no es del colectivo. 
¿Qué beneficio proporciona a una persona como usted y yo un gobernante de 18 meses o de 4 años 

y medio? ¿Le repercute en su bolsillo? ¿Le baja los impuestos? ¿Eleva la calidad de la educación? ¿Hace más 
productivo el campo? No sé, pero me parece que es por ahí por donde deberían empezar los partidos políticos y 
el mismo Rafael Moreno Valle antes de mandar iniciativas al Congreso o de armar polémicas en torno al caso. 
En la retórica de los partidos y del mismo gobernador claro que pueden citar ahorros sustanciales en los gastos 
de campaña, a propósito de las prerrogativas que con nuestros impuestos les damos a los institutos políticos, 

pero la verdad, ¿a usted amigo lector le consta que cada que se habla de ahorros públicos son 
noblemente canalizados a prioridades sociales, cuando vemos la buena vida que en México y en sus 

shopping al extranjero se dan nuestros gobernantes? 
Insisto, ¿quién necesita la Reforma Política? ¡A quién le urja que diga a mí! Porque da la impresión de ser 
un asunto urgente, cuando no debería serlo. Y no debería serlo, porque la sociedad no ha pegado gritos en el 
cielo ni ha exigido acelerarla. Qué me disculpen, pero si alguien tendría que ser consultada, incluso antes 
que los partidos y el propio Moreno Valle, es la gente; ella, a través de foros ciudadanos debería instruir a los 
partidos y al gobernador, primero, para dictaminar si quiere o no comicios locales empatados a los federales y, 
después, supongamos que, si la respuesta fuese afirmativa, ella tendría que decir de cuántos años quiere a su 

futuro gobernante. 
Vamos bien o nos regresamos. Sin embargo en Puebla, las cosas se hacen de manera opuesta a la democracia 
que invocan los partidos y el gobernador; primero ellos y su voracidad deciden, sin consulta que medie la 
voluntad colectiva, que haya un mini Ejecutivo y, luego, nomás nos quieren informar de cuántos años será ese 
mini gobierno. La forma es fondo, decía Reyes Heroles, y eso, precisamente, es lo que no cuidó Mario Marín 
y no está cuidando esta nueva administración estatal. 

El Kamasutra es un tratado de erotismo puro que orienta cómo y de qué manera una persona debe 
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aproximarse al acto sexual utilizando recursos preliminares para hacer de él una fusión divina y no un acto 
pecaminoso. La Reforma Política fast track que pretende implantar –por no decir introducirnos- Moreno 
Valle en este segundo periodo de sesiones, con la complicidad de los diputados, es tan pecaminosa como lo 
supone la cultura hindú. 

¡No se vale ser abusivos, no! Primero, se debe seducir a la sociedad, igual que en campaña, y después ya 
siendo novios, se verá si la posición que pide el gobernador y los diputados también la complace. El gozo de un 
lado es egoísmo y, así, no se vale. 
Que sea la gente quien tenga la última palabra y no los políticos. ¡Cuál es la urgencia!  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/julio/colum-entranas-110711.php 

 

(Política y Economía/Luis Antonio Godina Herrera) 
 

Lecciones electorales 
El fin de semana pasado se llevaron a cabo elecciones en 5 estados de la República: Coahuila, Estado de 
México, Hidalgo, Puebla y Nayarit. Los resultados para el partido del gobierno no fueron nada buenos: perdió 
las tres gubernaturas en juego, los municipios más importantes en Hidalgo y en nuestro estado hubo división 

de opiniones.  
No obstante el resultado más espectacular fue el del Estado de México en donde el candidato del PRI Eruviel 
Ávila ganó por más de 40 puntos a dos personajes de la política nacional: Alejandro Encinas (ex Jefe de 
Gobierno del D.F. y ex Coordinador de la bancada del PRD en la Cámara de Diputados) y Luis Felipe Bravo 
Mena (ex – Presidente del PAN y ex – Secretario Particular del Presidente de la República), nada más y nada 
menos. 
Los perdedores sobre todo Encinas, se quejó como siempre de una elección de Estado, nada más falso pues él 

contó con todo el apoyo del gobierno de Ebrard, y los programas federales apoyaron con todo a Bravo Mena. 
Los electores fueron inteligentes y votaron por alguien a quien ellos conocían pero que además realizó una 
campaña cercana a la gente. No solamente era al momento de la decisión el mejor posicionado, sino que al 
mismo tiempo supo armar una oferta de campaña creíble y se rodeó de toda la clase política priista, sin 

distingos, para llevarla adelante. Ante un candidato y una campaña así no hay coalición que venza al PRI (o a 
ningún partido que opere de manera similar). 
Hace un año en Puebla lamentábamos la derrota del PRI a manos de la coalición encabezada por el hoy 

Gobernador Moreno Valle. En política, como en la vida, el hubiera no existe, pero quizá otra sería la historia si 
el empecinamiento en el PRI no se hubiera impuesto. Al PRI en Puebla le faltó sentido común y sobre todo 
altura de miras. La lección del Estado de México es esa, debe ser candidato quien deba serlo, quien pueda 
ganar y articule una oferta de gobierno en donde se sumen todos. La experiencia poblana es la antípoda de 
estos supuestos. 
En menos de un año iremos de nueva cuenta a las urnas para renovar el Poder Ejecutivo y el Legislativo, no 

será una elección sencilla. El PRI deberá trabajar mucho en los estados en donde no es gobierno, en Puebla los 
que no hemos tenido oportunidades en los últimos años, debemos exigirlas y cerrarle el paso a la cerrazón y 
sobre todo a los vicios y a los cuadros que deben ser ya superados. Tendremos que armar una oferta que se 
finque en lo nacional pero que tenga una base en las necesidades locales y regionales. Una agenda legislativa 
propia debe ser el eje que articule las campañas al Congreso. El debate como instrumento para determinar 

perfiles para cada candidatura. Nunca más la decisión cupular o a espaldas de la militancia. Eso fue. Ya  no 
debe repetirse. 

No será una elección sencilla, lo reitero. El gobierno y su partido harán todo por conservar el poder y la 
izquierda buscará lo que se le arrebató en el 2006. El candidato hasta ahora mejor posicionado deberá hacer lo 
que se hizo en su estado, sumar a todos para ganar el 2012. El proyecto de país está en juego. La oferta de 
cada partido debe ser la base para que los votantes elijan. Julio de 2012 está empatado ya con julio de 2011. 
Pié de página. Durante el fin de semana tres hechos nos consternaron: la muerte del filósofo y maestro 
Adolfo Sánchez Vázquez (Doctorado Honoris Causa de la BUAP),  el asesinato de Facundo Cabral y 98 muertos 
en 48 horas producto de la guerra de Calderón. Estos dos últimos acontecimientos están emparentados. Cabral 

tenía nombre y rostro, de los 98 muertos en nuestro territorio sería imposible pedir que tuvieran lo mismo. El 
alto a la sangre es una demanda que se tiene que escuchar más fuerte. 
Para intercambiar opiniones sobre estos temas te invito a visitar mi página web: www.luisgodina.org. Mi 
Twiter: @godinaluis. 
 http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/politicayeconomia/2011/julio/colum-politicayeconomia-
110711.php 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/julio/colum-entranas-110711.php
http://www.luisgodina.org/
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/politicayeconomia/2011/julio/colum-politicayeconomia-110711.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/politicayeconomia/2011/julio/colum-politicayeconomia-110711.php
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(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Ningún complot contra el gobierno: Morena 
Es falso que la presencia el miércoles 13 del actual, en Izúcar de Matamoros y Atlixco, de Andrés 

Manuel López Obrador, esté ligada a un supuesto complot contra el gobierno del estado de Puebla, 
afirmó un alto dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional, Agustín Ortiz Pinchetti.  
Se trata de una visita política con el único objetivo de dar a conocer a la ciudadanía, la postura de Morena, ante 
la problemática nacional y en las circunstancias que preceden a las elecciones federales del 2012. 
Se informó que Ortiz Pinchetti, tuvo un encuentro con el jefe del ejecutivo poblano, al que le explicó lo anterior, 
manifestando que en ningún momento, los mítines que se tienen anunciados para el miércoles en las dos 

mencionadas ciudades poblanas se plantearon como parte de un movimiento contra el actual gobernante. 
Reiteró que es parte del trabajo que el excandidato presidencial ha venido realizando en todo el país para dar a 

conocer el proyecto que tiene el Movimiento de Regeneración Nacional y pedir el apoyo de la ciudadanía. 
El problema de Izúcar, en vías de solución  
El problema político existente en Izúcar de Matamoros, uno de los municipios más importantes del 
sur de la entidad, entró en vías de solución.  
Los descontentos que tenían en su poder el palacio municipal, salieron y en su lugar hay personas que apoyan 

al alcalde Carlos Gordillo. Por fuera, se dialoga con los grupos inconformes para llegar a acuerdos. 
Nos dice uno de los inconformes, que el problema radica en el carácter del señor alcalde y en su falta de oficio 
político, pues cambia de opinión con demasiada frecuencia y no respeta acuerdos. 
La ventaja ahora, nos informa, es que el Partido Revolucionario Institucional, al que pertenece el doctor 
Gordillo (nada que ver con ―La Maestra‖) le puso un asesor para que le ayude en las pláticas con los diferentes 
grupos de inconformes y lleguen a acuerdos serios. 
Se alborotó la gallera  

El pleito surgido entre la dirigente vitalicia del SNTE doña Elba Esther Gordillo y uno de sus pupilos 
consentidos, Miguel Ángel Yunes, desató la lucha al interior de los partidos políticos, por las 

candidaturas para el 2012.  
Con las acusaciones que mutuamente se lanzaron, prácticamente se abrió la contienda electoral del año 
próximo. 
Ahora hay una fuerte discusión interna en el PRI, sobre la posible alianza con el PANAL, partido que se 

considera propiedad de la dirigente magisterial. Unos a favor de la alianza y otros en contra.Se oponen 
personajes del priismo, tan importantes como Manlio Fabio Beltrones, uno de los dos más fuertes aspirantes a 
la candidatura presidencial; María de los Ángeles Moreno, senadora y exdirigente nacional del PRI y otros más. 
Apoyan la alianza el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, que la propuso y el gobernador de Veracruz, 
entre otros. 
Los grupos peñanietistas empiezan a moverse en Puebla. El sábado al mediodía, la agrupación Proyecto 
Nacional por y para México, AC, que en Puebla preside la exdiputada Laura Alicia Sánchez Corro, llevó a 

cabo un acto en el que el licenciado Héctor Jiménez y Meneses, y la psicóloga, María del Rosario Rosas 
Muñoz, hablaron, el primero sobre los valores en la política y la segunda, sobre la importancia que tiene para 
los futuros ciudadanos, la vida en el seno de sus hogares. Esto tuvo lugar en el salón de proyecciones de la 
Casa de la Cultura, con una nutrida asistencia. Estuvo muy interesante el tiempo de preguntas y 

respuestas…….El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, hizo entrega al senador de la 
República, Humberto Aguilar Coronado, del proyecto de festejos del 150 aniversario de la Batalla del 5 de 
Mayo, en la que el Ejército Mexicano, derrotó al entonces poderoso ejército francés. Aguilar Coronado dijo a 

Moreno Valle, que él por su parte promoverá en el Senado de la República, la creación de una comisión, para 
recordar tan importante acontecimiento…….El Organismo Nacional de Mujeres Priistas, tiene en Puebla 
nueva dirigente. Se trata de Laura Zapata Martínez, a quien dio posesión la dirigente nacional Lourdes 
Quiñones Canales, en un acto en el que estuvieron los dirigentes del Comité Estatal del PRI, Juan Carlos 
Lastiri y Lucero Saldaña. Asistieron muchos priistas distinguidos, entre ellos Javier López Zavala, quien 
recibió fuerte aplauso de las féminas ahí reunidas. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-110711.php 

 

 
 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-110711.php
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Quebranto financiero en ISSSTEP, bomba de tiempo a Moreno Valle 
UN ISSSTEP AL borde del quebranto financiero, con un boquete por dos mil ochocientos millones de pesos, es 
la herencia que le dejó la administración anterior a su actual director, Roberto Rivero Trewartha, a quien el 
Gobernador Rafael Moreno Valle le ha encomendado evaluar, vigilar y desactivar -en un plazo no mayor a dos 

años- esa bomba de tiempo  
LA INVESTIGACION SOBRE este despeñadero de recursos está a cargo de la experta en administración pública 
y fiscalización, la Contralora del Estado, PATRICIA LEAL ISLAS, quien el 29 de junio dio a la luz pública las 
cuatro denuncias penales que interpuso ante la Procuraduría de Justicia del Estado en contra de exfuncionarios 
marinistas por el delito de daño patrimonial al ISSSTEP, SOAPAP, Secretaria de Educación Pública y Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes  

LA TAREA DEL nuevo director será erradicar prácticas corruptas que tiraban al desfiladero de la corrupción los 
recursos del instituto, como la compra a los laboratorios farmacéuticos de cuantiosos lotes de medicinas a 

punto de caducar. Remesas que se compraron a ínfima parte de su valor real de mercado y se convirtieron en 
ingresos millonarios al 100% a los bolsillos de sus exdirectivos, mientras las paredes financieras del ISSSTEP 
se carcomían, perforaban y agrietaban. 
POR CIERTO, HACE unos años (no sabemos sí continúe al presente) ésta era una sucia práctica en el ISSSTE, a 
nivel nacional. Desde México se enviaban a las delegaciones estatales del ISSSTE camiones con medicina a 

punto de caducar, para que se repartiera y regalara a los derechohabientes como pan caliente, con tal de 
deshacerse de dichas remesas. Eran ¿Siguen siendo? negocios por cientos de millones de pesos. 
EL ISSSTEP ERA una institución financieramente saludable unas administraciones atrás. Pero prácticas 
corruptas como la injustificada y escandalosa subrogación de servicios a otras instituciones médicas privadas; y 
el pago de pensiones a decenas de personas ya fallecidas que iban a parar a las cuentas bancarias de los 
exfuncionarios, fueron mermando sus finanzas.  
DENTRO DE TODAS estas malolientes prácticas, la directiva anterior tuvo un rasgo positivo, invirtió más de mil 

millones de pesos en la construcción y equipamiento de una nueva unidad hospitalaria, aunque con costos 
inflados. 

LO NEGATIVO ES que no opera como nosocomio moderno donde se practique medicina de calidez y de calidad, 
con personal médico capacitado, de prestigio, de experiencia comprobada. Como operó en administraciones 
pasadas, llegando a ser un modelo de hospital de nivel medio, con cirujanos jubilados del IMSS que le daban 
sólido soporte técnico científico. 

EL NUEVO HOSPITAL está muy socorrido por decenas de pasantes y practicantes de medicina que llegan a 
aprender echando a perder. Los especialistas brillan por su ausencia. No hay galenos expertos en los pasillos y 
en los cuartos de los enfermos. NI los pacientes llenan los consultorios de los ausentes especialistas 
¿A QUÉ CIRUJANO experto y reconocido le interesaría trabajar con tantas cargas y responsabilidades y 
remuneraciones tan exiguas? Elevar la calidad de los servicios médicos y el equipamiento hospitalario es otra 
de las grandes tareas del nuevo director, Roberto Rivero.  
AL FONDO DE pensionados del ISSSTEP le está entrando agua; zozobrará en los próximos años si no media un 

plan de rescate financiero en el que GOBIERNO y TRABAJADORES tengan que hacer cuantiosas aportaciones, 
mediante el incremento de los porcentajes que ya aportan. 
EL ISSSTEP TIENE cinco mil quinientos jubilados y pensionados. Hay 850 trabajadores que ya cubrieron todos 
los requisitos y trámites legales para incorporarse al régimen de jubilación, pero en la administración anterior 

los mandaron a una lista de espera del 2014, 2015 y 2016, probablemente con la irónica esperanza de que 
antes se mueran, violando flagrantemente sus derechos laborales. 
NI LOS JUBILARON NI pensionaron porque ya no les alcanzan los fondos para hacerle frente a sus pagos. Los 

recursos del fondo de pensionados se los gastaron, los dilapidaron, parte los desviaron a la construcción y 
equipamiento de la nueva unidad hospitalaria. 
EL ISSSTEP tiene 50 mil derechohabientes y 160 mil afiliados. Cada año la lista de trabajadores con derecho a 
jubilación crece en promedio de 500, Pero dentro de dos años se jubilarán 700 trabajadores, la primera 
generación de las telesecundarias. Y cada año se repetirá igual.  
LA LISTA EN ESPERA será de miles de trabajadores. Y el puro cambio de administración estatal no resuelve el 

gravísimo problema por arte de magia. ¿De dónde sacarán recursos extraordinarios para los nuevos 
pensionados, sin descuidar la atención hospitalaria y suministro de medicamentos, los créditos para vivienda y 
personales. Urge la reforma a la Ley del ISSSTEP.  
A ESE RITMO, EN estos 6 años de la administración de Rafael Moreno Valle, es muy probable que la cifra de 
jubilados y pensionados se duplique a más de 11 mil trabajadores.  
LO QUE SE avecina es una crisis financiera. O un plan de rescate con medidas y efectos prontos, enérgicos y de 

largo plazo; dolorosas, de sacrificio a la clase trabajadora, pagana histórica de las inmorales rapacerías, 
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impunes atracos, saqueos, desfalcos y enriquecimiento ilícito de funcionarios. 
LO QUE VIENE es una reforma a la Ley del ISSSTEP, una copia de la LEY del ISSSTE que aniquilará el sistema 
colectivo, el fondo común de pensiones; dará paso a las AFORES, a la privatización e individualización de las 
cuentas de ahorro para el retiro, pero que demandará una aportación económica cuantiosa del Gobierno del 

Estado.  
LOS MAESTROS SE alzarán contra ésta reforma, pero su lideresa y verdugo, Elba Esther Gordillo, factor 
decisivo en la aprobación de la Ley del ISSSTE del Presidente Felipe Calderón, que provocó indignación, coraje 
y frustración ante la monstruosa y cómplice negativa de la Suprema Corte a 700 mil amparos que interpusieron 
contra dicha ley, estará del lado del Ejecutivo Estatal.  
Continuamos el lunes venidero. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 

 
Más secuestros en 2011 que en 2010 
Preocupante debe resultar para la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, de Ardelio Vargas Fosado, que 
Puebla ya superó los secuestros del año anterior, porque al 31 de mayo de 2011 fueron denunciados 26 casos, 
contra los 25 reportados durante todo el 2010 ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ). 
Faltando siete meses para que las corporaciones policíacas cierren esa contabilización, es más preocupante 

para la sociedad saber que las condiciones de seguridad van en detrimento de la calidad de vida, y es que en el 
año anterior se reportaba un plagio cada 15 días, y en 2011 el promedio es de uno cada seis días. 
Más alarmante es que Puebla está por superar los 27 secuestros registrados en 2009, con más casos 
denunciados en los últimos 14 años, en el periodo de 1997 a 2010. 
Las autoridades locales pueden defenderse y argumentar lo que sea para pintar un escenario de que en Puebla 
no pasada nada, pero mes con mes el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública 
(SESNSP) transparenta la información que recoge con esa periodicidad de las Procuradurías de Justicia de los 

estados del país. 
Son denuncias presentadas ante los ministerios públicos. En el caso de Puebla fueron tramitadas siete en 
enero, una en febrero -en el primer mes de Ardelio Vargas como secretario de Seguridad-, cinco en marzo, 
cuatro en abril y nueve en mayo, eso quiere decir que en ese último mes se le dispararon los secuestros en la 
entidad. 
Las cifras de secuestros reportados en los últimos 14 años y cinco meses, de acuerdo al SESNSP, son: 23 en 
1997, 27 en 1998, 12 en 1999, 17 en el 2000, 11 en el 2001, 10 en el 2002, nueve en el 2003, siete en 2004, 

cinco en 2005, nueve en 2006, cinco en 2007, ocho en 2008, 27 en 2009, 25 en 2010 y 26 del primero de 
enero al 31 de mayo de 2011. 
--- 
En 2011, los robos a transeúntes también van a la alza, de enero a mayo se incrementaron en un 167 por 
ciento. 
En el primer mes del año se reportaron 281, de los cuales 220 fueron con violencia y 61 sin violencia; y en el 

quinto mes se registraron 751, 465 con violencia y 286 sin violencia. 
El SESNSP informa que del primero de enero al 31 de mayo fueron denunciados 2 mil 534 robos a transeúntes. 

Preocupante es que dos de cada tres robos se perpetran con lujo de violencia, es decir, los delincuentes usaron 
armas blancas o de fuego para arrebatar a sus víctimas dinero u objetos de valor en la calle. 
De los 2 mil 534 asaltos en las calles, los mil 655 que corresponden a hurtos con violencia se registraron de la 
siguiente forma: 220 en enero, 320 en febrero, 305 en marzo, 345 en abril y 465 en mayo. 
Mientras que los 869 en los que no hubo violencia se presentaron así: 61 en enero, 152 en febrero, 86 en 

marzo, 284 en abril y 286 en mayo. 
La ciudad de Puebla es donde se presenta la mayor cantidad de atracos a transeúntes, eso a pesar de que 
Amadeo Felipe Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, realiza una depuración 
constante de elementos para contar con una mejor corporación que combata la delincuencia. 
Hace un par de meses, Enrique Guevara Montiel, director municipal de Prevención al Delito, alertó que el Paseo 
Bravo estaba considerado como foco rojo, punto de la ciudad que concentra más escuelas, en donde se 
presenta narcomenudeo y robo de celulares y mochilas a estudiantes. 

Si no hay que recordar el caso de la estudiante de 16 años de edad de la UPAEP, que el pasado 16 de mayo fue 
atacada en el Paseo Bravo, donde el delincuente le mutiló un dedo para robarle su celular. 
Esas son las cifras oficiales de la SESNSP que se perciben también entre los ciudadanos, quienes todos los días 

piden mejor y mayor seguridad en las calles en la ciudad y al interior del estado. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 

 
(En punto) 
 
Pues no, la cacareada y multianunciada salida de Myriam Arabian Couttolenc de la Secretaría de Desarrollo 
Social del gobierno morenovallista no se ha concretado. 

Ya van a hacer dos semanas desde que se supo de la renuncia de la funcionaria estatal pero ésta se mantiene 
en suspenso, al parecer, debido a la que el mismísimo mandatario estatal no ha decidió a quién poner en su 
lugar. 
El martes pasado, el gobernador Rafael Moreno Valle anunció que el sitio de Arabian sería ocupado por uno de 
los dos subsecretarios que actualmente tiene la dependencia, lo que reducía la lista de aspirantes a Néstor 
Gordillo Castillo, subsecretario de Desarrollo y Enlace Social, y Antonio López Espinosa, subsecretario de 

Coordinación Política y Social. 

Aun así, con ese anuncio, el tema de la Sedeso no se ha resuelto del todo. 
Y aseguran los enterados que eso es porque no ha caído el dedo bendito sobre ninguno de esos dos tiradores. 
Por vía de mientras la virtual ex secretaria ya fue agasajada con una cena de despedida el mismo martes 5 de 
julio, por siete de los miembros del gabinete que la acompañaron en estos complejos y acelerados primeros 
cinco meses y medio de trabajo. 
*** 

Éticamente controversial se considera el inminente regreso a la diócesis de Tehuacán del ex párroco de San 
Pedro Acoquiaco, Raymundo Hernández Gálvez, involucrado a finales de 2010 en la muerte del joven Salvador 
López Chávez, pues hasta la fecha las autoridades no han concluido las averiguaciones y las dudas persisten en 
torno a este crimen. 
Y es que el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa, aunque respalda el retorno, también señala que en caso de que 
el proceso jurídico que se inició en contra de sacerdote dé pruebas de su culpabilidad, "se le deberá suspender 
inmediatamente".  

Entonces, sería preferible que la reinstalación del prelado Hernández Gálvez, que estuvo medio año 
convaleciente en Oaxaca a causa de un accidente, se realizara hasta el final de las investigaciones, para que su 
inocencia no sea puesta en tela de juicio a posteriori. 
Con ello, llegaría a buen término un asunto que perturbó en el estado la imagen de la Iglesia  
Católica, tan golpeada a nivel mundial en los últimos años por escándalos de diversa índole, muchos de ellos de 
característica sexual. 
*** 

El tema de la escasez del agua en Puebla ya es viejo. 
Desde aquellas épocas, cuando el gobernador Manuel Bartlett perforó 10 pozos en la cuenca de Nealtican para 
abastecer la capital, hasta el presente, han pasado ya muchos años y el problema sigue ahí, bajo nuestros 
pies.  
Hoy, esos diez pozos casi se han secado, y si no se planifica a tiempo para recargar los acuíferos del Valle de 
Puebla, es inminente el desabasto del preciado líquido. 

Traer el agua de otras regiones sería muy caro, al igual que tratar los manantiales sulfurosos que tiene la 
ciudad. Y es obvio lo que puede pasar en una urbe donde el agua corriente escasea. 

La insalubridad en los hogares sería la primera secuela. 
Estamos a tiempo para planear y evitar esas graves consecuencias. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Déjenos góber seis mil metros cuadrados: CCE  
¿Cómo quieren que proceda contra (Ricardo) Henaine con la recuperación de Valle Fantástico por no cumplir las 
cargas legales, si ustedes están igual? 
Esta pregunta -con ceño fruncido- la formuló el gobernador Rafael Moreno Valle a los integrantes del Consejo 
Coordinador Empresarial, en una acalorada reunión para definir el futuro de las dos hectáreas de terreno que 
recibieron en donación desde el sexenio de Melquiades Morales Flores. 
El compromiso era que antes del último año de gestión se colocara la primera piedra de lo que sería la Ciudad 

Empresarial en la zona de la Atlixcáyotl (Calle Cúmulo de Virgo, número 1000, Reserva Territorial Atlixcáyotl, 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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C.P. 72470, San Andrés Cholula). 
El arquitecto José Antonio Quintana Fernández elaboró la maqueta de lo que sería un complejo con zonas 
comerciales y financieras que dieran cabida a los 32 organismos aglutinados en ese entonces en el CCE. 
Concluyó el sexenio melquiadista y también las presidencias de José Yitani Maccise y Luis Regordosa 

Valenciana sin que se realizara ninguna acción. En la gestión de Juan José Rodríguez Posada se ofrecieron las 
tierras a Microsoft, empresa que rechazó la propuesta ante la figura de donación. 
Entonces, como integrante del patronato de la UPAEP, el entonces presidente Juan José Rodríguez entregó a la 
universidad popular parte de las hectáreas para la instalación de la llamada Unincube (Incubadora de negocio), 
la cual albergó las oficinas de Animex, productora de cine. 
Ya en el sexenio marinista, se aprovechó la presencia del CCE en el Consejo que manejaba el impuesto sobre 

nómina para allegar recursos públicos a Animex para realización de películas como La Leyenda de la Nahuala y 
Nikté. 

Fue a partir del 2006 que Animex pagó una renta simbólica a la UPAEP. 
¿Y qué más? 
Pues resulta que como parte del proceso de recuperación de predios en la zona Atlixcáyotl, las tierras donadas 
al CCE entraron en el esquema del incumplimiento de las cargas legales, por lo cual se planteó la devolución 
del terreno. 

La iniciativa privada está que no la calienta ni el sol, porque se pensaba aprovechar la posición de Juan José 
Rodríguez Regordosa como secretario de la Competitividad, el Trabajo y el Desarrollo Económico, pero de nada 
sirvió, a pesar de ser cuñado del nuevo líder del CCE, Luis Rodríguez Fernández. 
La postura del gobernador Moreno Valle es que reintegren al patrimonio estatal las tierras, por lo que ya se la 
planteó en una negociación que se devuelvan 14 mil de los 20 mil metros cuadrados y se quede el CCE con seis 
mil metros. 
El problema aquí es que al interior del Consejo Coordinador Empresarial existe un malestar porque por 

intereses ajenos se perderá el patrimonio entregado al organismo y no a sus líderes. 
Luis Regordosa Valenciana y Juan José Rodríguez Posada aparecen en la línea directa de las responsabilidades, 

porque tuvieron la oportunidad de hacer un proyecto empresarial competitivo, pero por su omisión terminarán 
devolviendo buena parte del predio. 
Bueno, al menos eso creen si se quedan con los 6 mil metros cuadrados que pidieron. 
¿Cederá el gobierno estatal que tanto promueve el clásico: nadie por encima de la Ley? 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6685&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Elba Esther les movió el tapete 
Nunca, jamás lo aceptarán, pero fue real. 
El affaire Yunes-Elba Esther prendió los focos rojos en el primer círculo del gobernador Moreno Valle. 
Si bien el movimiento no fue de una intensidad tal que pudiera fracturar la imagen y credibilidad del actual 
régimen, la estrechísima e innegable relación del mandatario poblano con la hoy tan cuestionada Maestra, 

empieza a ser ya una incómoda piedra en los finísimos zapatos de marca italiana que acostumbra usar Rafael. 
No se vaya con la finta, lo que menos importa aquí fueron los señalamientos de corrupción hechos por Yunes la 

semana pasada. 
Para nadie es un secreto que el ascenso meteórico de Elba Esther Gordillo en el sucio mundo de la política 
nacional, se explica a través de descarados actos de corrupción, la más burda manipulación del sector 
magisterial para fines personales y acuerdos en lo oscurito en donde se han pactado invaluables apoyos 
electorales para concretar proyectos políticos que han ido desde aspirantes a presidentes, hasta tiradores a 

gubernaturas. 
Todos, por cierto, hasta hoy, han sido exitosos. 
El equipo del gobernador sabe también que un deslinde de la figura de Gordillo sería un ridículo monumental. 
Durante años, se hizo apología del apoyo político de Elba Esther a Moreno Valle en un afán de enseñar músculo 
y espantar a los adversarios priistas que enfrentaron, tanto en la elección federal de 2006, como en la local del 
año pasado. 
Sobra la evidencia discursiva y es contundente el registro en imágenes. 

Por si fuera poco, el gobernador poblano conoce perfectamente las consecuencias que arrastra una traición 
política a la mujer más poderosa de este país y el no contar más con su apoyo en el período de inicio de su 
mandato. 

No, lo que realmente caló hondo en lo más alto del poder político local fue la contundencia del mensaje 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6685&Itemid=70
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presidencial, fácilmente detectable en el documento que leyó públicamente Miguel Ángel Yunes. 
Calderón, al encabezar el golpeteo en contra de Elba Esther, una vez resueltas las coyunturas electorales de los 
estados que tuvieron elecciones el domingo pasado y con un panorama claro de la geografía política con la que 
tendrá que enfrentar el proceso presidencial del próximo año, deja bien claro no sólo que ya juega 

abiertamente en la arena electoral nacional, sino que no tolerará ni traiciones, ni ambigüedades. 
―O están conmigo, o están con Elba Esther- es la consigna. 
Los destinatarios principales de estas líneas son los gobernadores que ganaron las elecciones en sus estados a 
través de la figura de las alianzas y que se beneficiaron directamente de la operación electoral de Gordillo. 
Para Calderón, llego el tiempo de las definiciones, sabedor de la importancia que tendrá para sus intereses 
electorales la operación política que hagan estos gobernadores, confiado además de que le sobra parque para 

enfrentar una larga guerra sucia en contra de quienes pudieran convertirse en sus enemigos potenciales. 
Felipe intenta así revertir el proceso de masificación de la idea de que el proceso presidencial se juega sólo 

entre dos y que ha rendido la plaza sin disparar un sólo tiro. 
Así pues, el gobernador de Puebla tendrá que hacer cálculos fríos y definir las cartas con las que jugará el resto 
de su sexenio. 
¿Una ruptura con Calderón y poner en riesgo los planes y proyectos conjuntos a aplicarse en su primer año de 
gobierno, fundamentales en la concreción de las metas plasmadas en el Plan Estatal de Desarrollo? 

¿Alejarse de Elba Esther Gordillo, renunciar a su manto protector y arriesgarse a -si nuevamente le resulta la 
estrategia a ―la maestra‖- vivir cinco de sus seis años distanciado del próximo presidente del país? 
No está nada fácil ¿verdad? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6693&Itemid=71 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
El dilema panista 
A un año de haber ganado la elección en nuestro Estado en forma contundente –por las numerosas razones 

que hemos platicado mucho aquí mismo-, pero también a un año de la próxima elección federal en la que 
puede perder la Presidencia de la República, el PAN y los panistas (obvio, sus dirigentes, pues los militantes y 
simpatizantes muchas veces son y piensan de forma diferente) se colocan ante serios dilemas en la realidad 
práctica. 
Y sí, esa misma realidad que puede provocar que pierdan lo mucho que han ganado (nada más los tres niveles 
de gobierno). 
Aceptémoslo, el famoso –y apestoso- affaire entre Elba Esther Gordillo y Miguel Angel Yúnes, los salpica 

bastante, aunque muchos de ellos lo minimicen o… de plano ni quieren hablar del tema (no he escuchado a un 
solo panista de relevancia en Puebla opinar sobre las denuncias y contra denuncias de corrupción entre los 
otrora amigos). 
Pero lo peor, los coloca en un primer serio dilema: Si se colocan del lado de toda la ciudadanía, más 
intelectuales, periodistas, empresarios y líderes de opinión en general, los panistas deberían estar condenando 
a Elba Esther Gordillo y su serie de corruptelas, malos manejos, clientelismo, daños a la educación en México y 

una larga serie de responsabilidades. 
El problema es que si atacan a la profesora y se ponen del lado del sentido común, pierden una aliada 

estratégica, que, aunque lo nieguen, les hace falta ahora más que nunca para poder medio aspirar a ganar la 
elección presidencial. Vamos, incluso aspirar ya no a tenerla de aliada, sino al menos no de enemiga. 
No.  
Ni el PAN ni Felipe Calderón pueden hoy romper abiertamente con la lideresa vitalicia del SNTE.   
Tenerla de enemiga declarada un año antes de la elección presidencial es partir con la severa desventaja de 

tener una víbora venenosa en las manos. No creo que la defenestre el Presidente ni que salgan a la luz pública 
todas sus transas en el sindicato de profesores. Se seguirá haciendo el desentendido. 
Pero si el PAN y el Presidente siguen sin decir esta boca es mía… simplemente estarán confirmando lo que 
Gordillo ya declaró: Que sí eran aliados y que sí ayudo a Calderón a ganar.  
Y entonces la opinión pública nacional se revertirá contra el Presidente y su partido. Hemos hecho encuestas 
sobre el tema en muchos lados y Elba Esther es de los personajes más aborrecidos por la enorme mayoría de 
ciudadanos. Vaya, tiene un posicionamiento negativo en grado superlativo. 

Ahora bien, si el Presidente efectivamente tiene decidido dar un ―Elbazo‖ y buscar la forma de derrocarla de la 
dirigencia del SNTE, cuestión que sería bien vista por la gran mayoría de mexicanos, entonces en el PAN 
deberán resignarse a que la Gordillo y su partido Nueva Alianza apoyarán absoluta y decididamente a Enrique 

Peña Nieto en la contienda presidencial. De hecho es sabido que la Maestra sí simpatiza con el todavía 
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Gobernador de Edomex, pero todavía podría jugar con medio apoyar al candidato del Presidente y del PAN. 
¿Con quién, pues, estarán en esta ocasión el PAN y Felipe Calderón? 
¿Con la ciudadanía y el sentido común? Entonces deberá perseguir y aniquilar el corrupto poderío de Elba 
Esther Gordillo. Y ella correría a los brazos de Peña Nieto. 

¿Con su conveniencia electorera? Entonces se seguirán haciendo de la vista gorda e intentarán a toda costa 
conservar la alianza con los operadores elbistas, con tal de tener esperanzas para ganar en 2012.  
Pero con una mayoría de ciudadanos que rechazarían tal situación… y votarían por Peña Nieto. 
En otras palabras, si Calderón persigue a Elba Esther corre el grave riesgo de perder la elección. Pero si no la 
persigue… también. He ahí el terrible dilema. 
Y lo que sí sigue siendo inconcebible es que los líderes e ideólogos panistas, que durante décadas criticaron el 

nefasto corporativismo sindical del SNTE (y de PEMEX y de la CTM en general, etc.), ahora esperen a ver qué 
es lo que más les conviene, con tal de intentar volver a ganar la elección presidencial. 

Efectivamente, hoy son fieles discípulos de aquel que tanto denostaron en clases, conferencias y estatutos 
ideológicos: Maquiavelo. 
Y es que era fácil criticar todo lo malo que se hacía en y desde el poder para conservarlo.  
Los priístas eran perversos, maquiavélicos, corruptos y hacían cualquier cosa por mantenerse en el maldito 
poder. 

Sí, hasta que los panistas llegaron a él y entonces… hacen cualquier cosa por conservarlo. 
 Hasta no decir palabra alguna del affaire Gordillo-Yúnes. 
Aún cuando todos sabemos hasta la saciedad que el triunfo de hace un año en Puebla fue con la ayuda de 
Nueva Alianza y los operadores del SNTE que llegaron exprofeso para la elección.  
Aún cuando todos vimos la alianza que se tejía entre Yúnes, Gordillo y el hoy Gobernador, quien al parecer 
también ha decidido hacer mutis sobre el tema. 
Hoy no dicen ni pío, pues. 

Y aunque lo hicieran, saben que inmediatamente se estarán mordiendo gravemente la lengua. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6692&Itemid=72 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Gato encerrado en la intentona de elegir gobernador de dos años 
* Pros y contras de la reforma política propuesta por Moreno Valle 

* Qué cambia si las elecciones se empatan en los años 2018 ó 2024 
* Castañeda devela cómo negocia la maestra Gordillo con sus aliados 
Si no fuera por las aspiraciones presidenciales del gobernador Rafael Moreno Valle con miras al 
2018, sus iniciativas de reforma política y electoral enviadas al Congreso del estado, sin duda tendrían 
la aprobación unánime de los distintos partidos y fracciones parlamentarias. 
En términos generales las modificaciones propuestas al Poder Legislativo representan un avance en 
comparación con lo que hoy establecen la Constitución Política del estado, el Código de 

Instituciones y Procesos Electorales, y la Ley Orgánica Municipal, en materia de concurrencia de 

procesos electorales federales y estatales, de coaliciones y candidaturas comunes, de periodos de precampaña 
y campaña, de tiempos entre la elección de una autoridad y su toma de posesión, y de paridad en la 
conformación de los distritos locales electorales. 
Personalmente me habría gustado que el Ejecutivo estatal también hubiera considerado a los partidos 
políticos como sujetos obligados de la Ley de Transparencia, con el propósito de que los recursos 

públicos que reciben no sólo fueran fiscalizados por el Instituto Electoral del Estado, sino por cualquier 
ciudadano; que el nombramiento de los consejeros electorales fuera escalonado, es decir, que no todos 
fueran designados al mismo tiempo, y que en el Código Electoral se hubieran incluido candados legales 
que evitaran las cuotas partidistas en el nombramiento de consejeros. 
Sin lugar a dudas el mayor punto de controversia de las dos iniciativas que el viernes se presentaron al 
pleno del Congreso del estado es el relacionado con la elección de un gobernador constitucional para 
un periodo de casi dos años, en julio de 2016. 

Para los diputados de oposición al actual mandatario estatal, entre los que hay que mencionar a los 
integrantes del bloque priísta y al convergente José Juan Espinosa Torres, las elecciones federales y 
estatales deben empatarse en julio de 2021, y no hasta julio de 2024, como se plantea en la iniciativa 
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de reformas a la Constitución Política del estado. 
El gobernador Moreno Valle quiere que después de su periodo —que concluye el 31 de enero de 2017— 
lo suceda un gobernador constitucional de 22 meses y 13 días, y luego otro de seis años, con lo que la 
concurrencia entre elecciones federales y estatales se daría hasta el 2024. 

En cambio, los priístas y el convergente José Juan Espinosa son partidarios de que después de Moreno 
Valle concluya su gestión, el próximo gobernador sólo permanezca en el cargo cuatro años siete 
meses, a fin de que la concurrencia electoral se adelante para el año 2021. 
La diferencia entre una y otra propuesta no es de forma, sino de fondo. 
Moreno Valle le apuesta a poner al gobernador constitucional que lo suceda y a que éste sea de su 
grupo político —alguien como Fernando Manzanilla Prieto— a fin de que apoye y apuntale sus 

aspiraciones presidenciales entre febrero de 2017 y julio de 2018, cuando tengan lugar los próximos 
comicios para presidente de la república. 

Este escenario no es desconocido por los priístas y los opositores al actual mandatario estatal. De ahí su 
rechazo a la propuesta de un gobernador constitucional de menos de dos años. 
Para los dirigentes y legisladores del PRI sería mejor que el sucesor de Moreno Valle sólo dure en el 
cargo cuatro años siete meses, considerando que si ganan las elecciones federales del año entrante y 
regresan a Los Pinos, también podrían recuperar la gubernatura de la entidad y descarrilar el proyecto 

presidencial del actual gobernador del estado. 
En suma: la controversia entre priístas y panistas por la duración del periodo del próximo 
gobernador del estado no es una cuestión menor, sino una batalla política y parlamentaria sobre el 
proyecto presidencial de Moreno Valle y su intención de nombrar a uno de los suyos como su sucesor. 
EN CORTO 
Este domingo se publicó en el suplemento de análisis político del periódico Reforma un interesante 
ensayo de Jorge G. Castañeda, en el cual el ex canciller, amigo e inquilino de Elba Esther Gordillo, revela 

cómo negocia la maestra los apoyos y favores políticos que otorga a sus aliados con cargo al Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE y el Partido Nueva Alianza (Panal). 

Desde su experiencia personal, Jorge G. Castañeda describe cómo la líder del sindicato más grande de 
Latinoamérica lo dejó colgado en su aspiración de convertirse en candidato presidencial tras su 
renuncia a la Secretaría de Relaciones Exteriores a comienzos de 2003, y luego colgado en su intento de 
asumir la Secretaría de Educación Pública en el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa. 

También cuenta por qué la maestra Gordillo coquetea con Ernesto Cordero, del PAN; con Enrique Peña 
Nieto, del PRI; y con Marcelo Ebrard, del PRD. 
―… le atrae la idea de la coalición con el PRI y Peña Nieto, sin volver al partido donde nació. Pero sabe 
que su margen de maniobra es reducido: sin candidato propio, vale los mismos cuatro puntos, y con 
la actual ventaja de Peña Nieto en las encuestas, ese porcentaje no pesa tanto‖. 
―Tampoco le disgusta la posibilidad de Ernesto Cordero por el PAN: le tiene respeto y afecto, a 
diferencia de Alonso Lujambio y de Santiago Creel…‖ 

―Su verdadera ilusión, sin embargo, su plan A, es Marcelo Ebrard. Para ello, Elba contempla varias vías. La 
ideal consistiría en su postulación por toda la izquierda unida, a la que se sumaría el Panal. A estas 
alturas parece difícil. La segunda alternativa consistiría en una división de la izquierda, con Ebrard con el PRD y 
AMLO por Morena: ideas más descabellada que la primera. Y la última, la que nunca muere, es Ebrard con 

el puro Panal, como candidato ciudadano: hasta Elba la ve cuesta arriba‖. 
*** 
Simón dice: 

―Nuestro destino ejerce su influencia sobre nosotros incluso cuanto todavía no hemos aprendido su naturaleza; 
nuestro futuro dicta las leyes de nuestra actualidad.‖ 
Friedrich Nietzsche (1844-1900) Filósofo alemán. 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Porqué no se protesta 
En el diario El País, de España, la experta en encuestas María de las Heras a través de su empresa Demotecnia, 

presentó un diagnóstico del porqué en México nadie protesta, pese a estar la nación en malas condiciones. 
Como en el resto del mundo, la economía no termina de arrancar, los empleos escasean y millones de familias 
han tenido que recurrir al subempleo para poder sobrevivir. Además, se vive uno de los momentos de mayor 

violencia e inseguridad de que se tenga memoria. 

http://www.e-consulta.com/blogs/corte/
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Con el pretexto de lo que el presidente Felipe Calderón llamó la guerra contra el narcotráfico, México vive en 
una especie de estado de sitio con retenes militares o de policías federales en prácticamente todas las 
carreteras, al igual que en los pasillos de los aeropuertos. 
En México no parece que nadie está dispuesto a protestar por ello.  

Por ello hizo una encuesta sobre la situación económica. 
El 88% de los mexicanos piensa que la situación económica del país está mal, y el 81% teme que en los 
próximos meses esté igual o quizá incluso empeore.  
Un 46% de las personas entrevistadas dijo que su situación económica y la de sus familias, era mala o muy 
mala, y apenas el 20% tiene esperanza de que pronto mejore. El 76% opina que debería darse un cambio en la 
política económica que se ha instrumentado hasta ahora y, por eso, el 71% piensa que los mexicanos como los 

españoles o los griegos, también deberíamos manifestarnos para protestar por la línea económica que han 
mantenido quienes nos gobiernan. 

Pero el hecho es que no nos manifestamos, que no protestamos fue medido. 
Los resultados son contundentes: 8 de cada 10 dijeron que los mexicanos somos apáticos o tenemos miedo de 
las consecuencias que pueda tener el protestar públicamente. 
Un porcentaje similar es que los mexicanos piensan que el problema es que no sabemos organizarnos y que 
faltan líderes que nos motiven a protestar. 

El 57% asegura que no protestamos porque no creemos que se puedan lograr cambios en las decisiones de 
quienes nos gobiernan. 
Y el 53% opinó que tenemos cosas más preocupantes por las cuales protestar que por la política económica de 
Calderón. 
Sobre manifestarse públicamente en contra de una política económica que consideraban equivocada, uno de 
cada dos entrevistados indicó que definitivamente sí se manifestaría, pero ya se sabe que del dicho al hecho 
hay mucho trecho, sobre todo en una sociedad con la capacidad de aguante que tiene la nuestra. 

Puebla bien pudiera estar alejada de estas estadísticas. Hay gobernadores que cayeron por acciones del pueblo. 
Hoy día no cantan mal las rancheras. Hay como escribió Arturo Luna, varios frentes de guerra abiertos, pero se 

quedó corto: locatarios de la fayuca, comerciantes de la 46 Poniente, los empresarios de la construcción, los 
mototaxistas, los periodistas, los izucarenses contra El Dragón, el sindicato del Colegio de Bachilleres y sus 
ramificaciones, los panistas, las amenazas de Antorcha Campesina, Ricardo Henaine, la 28 de Octubre, la 
próxima huelga en la Volkswagen y la persecución de marinistas. 

Se olvidaron del arzobispo, los priístas desplazados, los corridos del gobierno y sus familias, los desaguisados 
en toda la burocracia donde existe resentimiento, la ruptura de la coalición Compromiso por Puebla. Y falta lo 
de Elba Esther Gordillo. Un típico cóctel explosivo poblano muy común en los sesentas y setentas del siglo 
pasado. O lo que es lo mismo, cuando el destino nos alcance.    
--- 
En fin, como escribió en su poema ―Al Humanismo‖, Mariano Morgan Toledo: 
El infinito es mudo testigo  

que el mundo sufre penurias y castigo  
por la maldad y la ambición no hay amigo  
quien las penas quiera compartir contigo.  
Más no desmayes y lucha día con día  

si tropiezas levántate y porfía  
combate siempre con denuedo  
a la ignominia, a la injusticia y a la tiranía. 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Gobernador de 22 meses (y otras claves de la reforma morenovallista) 
Pues con la novedad de que si llegara a pasar tal cual la reforma política y electoral que Rafael Moreno 
Valle está proponiendo al Congreso para homologar los comicios locales con los federales, en Puebla no 
habría por única vez, como se ha dicho, un gobernador de 18 meses; en realidad el periodo de ese 

mandato, digamos, ―de transición‖ se extendería por 22 meses más 13 días. La elección se realizaría en julio 
de 2016, tomaría posesión el 1 de febrero de 2017 y concluiría su periodo el 13 de diciembre de 2018. 
Sería en 2018 cuando las elecciones se regularizarían cada tres años, para concurrir con las federales: es 
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decir, el próximo gobernador de seis años sería electo en julio de 2018, tomaría posesión el 14 de 
diciembre de 2018 y su mandato terminaría exactamente el 13 de diciembre de 2024. 
Asimismo, por única ocasión habría diputados y presidentes municipales de 4 años y 9 meses; en ambos 
casos serían electos el primer domingo de julio de 2013. Los diputados de la que sería la XIL Legislatura 

entrarían en funciones el 15 de enero de 2014 y concluirían el 14 de septiembre de 2018 (la elección de la 
LX Legislatura será el primer domingo de julio de 2018, entraría en funciones el 15 de septiembre de 
2018 y concluirían el 14 de septiembre de 2021). Para el caso de los ediles de 4 años y 9 meses, 
entrarían el 15 de febrero de 2014 y por única vez terminarían el 14 de octubre de 2018. 
Las anteriores son sólo algunas de las claves, y fechas exactas, de la propuesta que el pasado viernes envió 
Moreno Valle al Congreso para reformar la Constitución y el Código de Instituciones y Procedimientos 

Electorales de Puebla, según un análisis técnico –no político- de la propia iniciativa al cual el reportero 
tuvo acceso. 

Hay, por supuesto, otros puntos de gran interés que vale la pena destacar. Hete aquí algunos de los más 
importantes: 
PARTIDOS POLÍTICOS 
Se clarifica la diferencia entre partidos políticos nacionales y estatales para vigencia de registro y pérdida 
del mismo. 

Los partidos políticos estatales podrán apoyar candidaturas comunes, coaligarse o fusionarse también con 
los partidos nacionales (se supera la prohibición de los artículos 41 y 42 Fracc. VI). 
FISCALIZACIÓN DE PARTIDOS 
Se crea la Unidad de Fiscalización, con autonomía técnica y de gestión, cuyo titular será nombrado por el 
Consejo General del Instituto Electoral del Estado y estará adscrito al Consejero Presidente. Auditará, 
fiscalizará y solicitará los informes justificatorios de gastos y propondrá los topes de gastos de campaña. Esta 
Unidad de Fiscalización sustituirá a la actual Comisión Revisora conformada por consejeros. El titular deberá 

contar con tres años de experiencia en auditoría, contabilidad o finanzas. Tendrá 90 días para revisar y 
después otorgará diez días a partidos políticos para hacer aclaraciones en sesiones de audiencia y confronta. 

A la conclusión de las audiencias, enviará al Consejo General el proyecto de resolución o dictamen y los 
presentará al pleno del Consejo General, el cual en su caso impondrá la sanción que corresponda y mandará al 
Tribunal para su confirmación, revocación o modificación. 
Según el tercero transitorio de la iniciativa, las nuevas reglas de fiscalización se aplicarán a partir de enero de 

2012. 
CANDIDATURAS COMUNES 
Los partidos políticos podrán apoyar candidaturas comunes para gobernador, diputados de mayoría 
relativa y ayuntamientos; sólo bastará registrar un convenio durante el periodo de registro de candidatos. 
Es suficiente la aprobación del órgano estatutario y la aceptación del candidato y del partido que originalmente 
lo postula. La Dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos registrará este consentimiento. 
Los partidos políticos conservarán su financiamiento, tiempos en radio y TV y sus representantes ante 

los órganos electorales (consejos, casillas, etc.) y además su emblema aparecerá con el nombre del 
candidato común. 
Para el conteo de votos, si se emitiera un voto con más de dos partidos con el candidato común, contará 
como un voto a favor del candidato y al final los votos emitidos de esa manera se sumarán y se dividirán entre 

los partidos políticos que se marcaron. 
COALICIONES 
Parciales: hasta 8 diputados de mayoría relativa o hasta 40 de ayuntamientos. 

Total: mayor a 8 diputados de mayoría relativa y mayor a 40 de ayuntamientos. 
Los partidos conservarán individualmente su financiamiento, sólo el 70% de sus tiempos en radio y TV (el 30% 
igualitario restante será distribuido por porcentaje de votación) y sus representantes ante los órganos 
electorales; además, su emblema aparecerá con el nombre del candidato común. 
No podrán pertenecer a dos coaliciones parciales distintas y no podrán combinar con candidaturas 
comunes. 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO 
Se eliminan las figuras de Secretario y Director General, dejando solo la figura de Secretario Ejecutivo. 
Su nombramiento dependerá del Consejo General a propuesta en terna del Consejero Presidente y durará en 
su cargo 7 años. Obviamente se le concederán las facultades y atribuciones propias del Secretario y Director 
General. 
La duración del periodo del cargo de los consejeros electorales pasará de 6 a 7 años. 

PRECAMPAÑAS 
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La reforma de Moreno Valle propone que se realicen dentro de los 40 días previos al registro de 
candidatos (la vigente tiene el gravísimo error de no especificar el tiempo). 
Todas las precampañas no deberán exceder de 40 días (la vigente señala que son de 60 días cuando se 
elige gobernador y de 40 días cuando solo se elije a diputados y ayuntamientos). 

Se establece solo un plazo de registro de candidatos la última semana del mes de abril del año de la 
elección (la vigente señala la semana del mes de marzo cuando se elije gobernador y abril cuando se elijen 
diputados y ayuntamientos). 
CAMPAÑAS ELECTORALES 
Propone una duración de 60 días para todas las elecciones; una notable disminución para el caso de la 
elección de gobernador, que a la fecha es de 90 días (tres meses). 

DEBATES 
Habla de debates en general, pero señala que éstos deben ser por consenso de los partidos y 

candidatos; es decir, le quita lo obligatorio y no establece un mínimo de su realización.  
INFRACCIONES Y FALTAS 
Establece como sanciones a partidos políticos la amonestación pública, multa (300 a 500 días de salario 
mínimo), reducción de financiamiento público mensual, suspensión o pérdida del registro para efecto de las 
elecciones (la vigente sólo considera la multa). 

De los precandidatos y aspirantes, podrán ser sancionados con amonestación pública y multa de hasta 500 
días de salario mínimo. Propone la suspensión del registro por responsabilidad directa por violación de normas 
de financiamiento y topes de gastos, u actos anticipados de precampaña. 
REDISTRITACIÓN 
La reforma al Código facultará al Consejo General del IEE a realizar la redistritación electoral con base en 
dividir la población del estado entre los distritos señalados, tomando como criterio de equilibrio el numérico 
poblacional y la uniformidad territorial, pudiéndose conformar distritos con mayoría de población indígena. 

Obviamente se derogará la conformación actual de los distritos locales, que suman 26. 
Algo clave: las cabeceras distritales se definirán por criterios de importancia geopolítica y cultural del municipio 

(artículo 24). 
Según el segundo transitorio de la iniciativa, los trabajos de la redistritación deberán iniciar a más tardar el 30 
de noviembre de 2011 y aprobarse el 30 de junio de 2012. La nueva distritación de Puebla será vigente a 
partir de esa fecha y hasta las elecciones de 2021, una vez oficializados los resultados del Censo General de 

Población de 2020. 
Deberá crearse un Comité Técnico de Expertos propuestos por el Consejero Presidente y aprobado por el 
pleno del Congreso; éste reportará avances a una Comisión de Consejeros y Representantes de Partidos. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Hoyo financiero en el SUNTUAP 
Guillermo López Mayo está empeñado en ir por el camino de la ilegalidad para reelegirse al frente del 

SUNTUAP. 
Su objetivo es imitar a Elba Esther Gordillo en el SNTE o a Israel Pacheco al frente del sindicato del 

Ayuntamiento. 
Su estrategia es desconocer los acuerdos de la base que prohíben la reelección. 
El 11 de junio se emitió la convocatoria para la elección del líder, pero el líder Guillermo López Mayo se puso en 
el papel de juez y parte. 
Un importante grupo de miembros del SUNTUAP solicitó su registro a través de la planilla Frente Sindical 

Universitario. 
Pero como el juez también es aspirante se puso el traje de tramposo y negó el registro de sus competidores. 
Guillermo López Mayo teme a una elección limpia y transparente. 
Su apuesta es apoderarse al precio que sea del SUNTUAP, pese a que el artículo 48 de los estatutos del 
sindicato ―los integrantes del Comité Ejecutivo y Comisiones Estatutarias NO PODRÁN SER REELECTOS en 
periodos consecutivos en uno u otro‖. 
Eso no le importó a López Mayo. 

Se pasó sus propios estatutos por el arco del triunfo. 
Él quiere ser un imitador de Elba Esther Gordillo. 
Pero López Mayo no se ha dado cuenta que por su actitud ya despertó a los demonios del SUNTUAP. 

Y uno de los inconformes ya lo evidenció. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Ernesto Pino Mota dejó al descubierto el hoyo financiero que existe en el SUNTUAP. 
Una carta a la que tuvo acceso el reportero se convertirá en una bomba que puede tirar los sueños de 
reelección de López Mayo. 
En ese documento se le exigen cuentas claras. 

―Hay que hacer notar que intencionalmente no le pone nombre a dos de los rubros, los más importantes por su 
monto: el primero, el pago que el gobierno de Melquiades Morales hizo al SUNTUAP como indemnización por 
los mil metros cuadrados en que nos afectó al construir la Avenida de Las Torres. Al respecto, Guillermo López 
Mayo informó que recibió 742 mil 924 pesos, en realidad recibió 780 mil pesos como se demuestra con el 
documento bancario, ¿DÓNDE ESTÁ LA DIFERENCIA DE 37 MIL PESOS? 
El segundo de 108 mil 627 pesos (cuenta de cheques 04027172311 de HSBC) por concepto de aportaciones de 

los colonos para pagar el embargo del predio y la limpieza del mismo. Respecto a esta cantidad, según el 
informe, las conciliaciones de la cuenta mencionada correspondientes al ejercicio 2007 – 2010, al mes de 

octubre reportó un saldo negativo de mil 423 pesos, no obstante que a la misma ingresaron más depósitos 
realizados por colonos –en el mismo informe se evidencia el manoseo de la misma, ¿QUIÉN AUTORIZÓ DARLE 
OTRO DESTINO A ESE DINERO?‖. 
Qué dirá López Mayo. 
El hoyo financiero quedó al descubierto y también su ilegal intento de reelección. 

** ** ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14972:hoyo-financiero-en-el-
suntuap&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
El war room de Moreno Valle  
Nadie me lo dijo pero un pajarito azul reveló que horas después del escándalo Yunes-Elba Esther, se reunió el 
war room del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Asunto: mojar la pólvora de los posibles cohetones o 

bombas que podrían hacer estallar los medios de comunicación, en especial los interesados en conocer la 
opinión del mandatario local, uno de los más queridos ahijados de la lideresa del magisterio. 
Twitter sirvió para esta acción de entretenimiento o, como lo dijo el colega Alejandro Mondragón, de cortina de 
humo, fumarolas que –agrego yo– tienen efectos mentalmente tóxicos. Otro, el digamos que fortuito, lo 
protagonizó el diputado Juan José Espinosa quien, sin darse cuenta, le hizo el caldo gordo a esa estrategia 
mediática (deberían de darle un premio). Y el tercero, también medido y meditado, consistió en promocionar 
las actividades del mandatario y de Secretarías como la General de Gobierno, cuyo tema de fin de semana fue 

la bronca sindical del Colegio de Bachilleres. 
No obstante el esfuerzo burocrático y la intensidad con que se llevaron a cabo las confrontaciones en las redes 
sociales, a mi juicio inútiles por ser una copia de aquellas que se usaron durante la campaña, la pregunta sobre 
las ligas entre Elba Esther y Rafael, permanecerá pendiendo sobre la cabeza de Moreno Valle como si fuese una 
versión moderna de la espada de Damocles. Dicho con otras palabras: dado el escándalo nacional, no hay 
cómo diablos desviar lo que por ética y obligación republicana tendrá que poner en claro el titular del poder 

Ejecutivo. 
Si acaso el lector levantó la ceja con lo de ―obligación republicana‖, aclaro que la maestra nos metió en ese 

ámbito desde que confesó que ella y Felipe Calderón organizaron algún segmento de la vida pública de México, 
a partir precisamente de las extorsiones y los arreglos políticos, componendas que, diría Dracón, transgreden 
las leyes y atentan contra el estado de derecho.  
Así que ese war room tendrá que diseñar otro método más eficaz. Como el que puso en acción Bill Clinton 
cuando enfrentó a la sociedad estadunidense (y a su esposa) cuya molestia con las relaciones sexuales que 

practicó con la becaria Mónica Lewinsky, estuvo a punto de provocar su destitución basada en lo que fueron las 
mentiras piadosas que nadie creyó (lo de piadosas es porque puso de rodillas a su becaria). Es decir, tienen 
que proponerle al gobernador que se reviente el asunto partiendo de lo que todo México sabe sobre la amistad 
y los arreglos políticos, mismos que, supongo, obedecieron a un interés nacional. Y hacerlo antes de que el 
tiempo y las sospechas naturales contaminen el entorno del esposo de Martha Erika. No hay porqué esperar a 
que las preguntas adquieran el tono agresivo que propicia el alejamiento de o menosprecio a la prensa local. Y 
menos aún confiar en que ocurrirá un milagro político. 

Hay, pues, varias cuestiones pendientes que para el mandatario sería, valga la expresión, muy saludable 
ventilar en forma directa y sin intermediarios. Por ejemplo:  
Cómo participó el SNTE en la elección que perdió el PRI. Si el sindicato puso o no dinero para la campaña que 

es obvio que requirió de una buena inversión. Si el PAN, Rafael o la Alianza negociaron con doña Elba varios 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14972:hoyo-financiero-en-el-suntuap&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14972:hoyo-financiero-en-el-suntuap&Itemid=137
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puestos en el gobierno y dos que tres cargos de elección popular. Si se pactó alguna iguala como la que, según 
el leal, discreto y agradecido Yunes, el veracruzano tuvo a bien rechazar. Si el declarado peña-nietismo de la 
señora Gordillo influirá o no en las inclinaciones partidistas de Moreno Valle Rosas. En fin, todo ello más lo que 
se acumule durante la semana que hoy inicia. 

Siendo presidente, don Adolfo Ruiz Cortines dijo que hacía más daño el escándalo que el pecado. En el caso 
que nos ocupa es aplicable la sentencia del ―viejo‖ zorro, ya que conforme se mantengan ocultos los pecadillos, 
irá creciendo el escándalo. ¿Cuánto? Tal vez hasta provocar las llamémosle estridentes notas periodísticas 
cuyos beneficiaron serían los panistas tradicionales, entre ellos Eduardo Rivera Pérez, el muchacho que, al igual 
que los periodistas poblanos, ha sido marginado de los intereses políticos del poder morenovallista. De ello me 
ocuparé en la próxima columna. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14971:el-war-room-de-moreno-
valle&Itemid=137 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Moreno Valle y el síndrome Gordillo  
Las elecciones del domingo 3 de julio nos demostraron la eficacia con la que puede actuar la maquinaria 
electoral del PRI y, en consecuencia, nos obliga a preguntarnos: ¿Por qué no se puso en marcha en las 
elecciones para la gubernatura de Puebla? 

Los priistas no entendían la razón de que no hubiera recursos en la campaña de López Zavala, y la apatía de 
Marín y que el día de la elección los operadores del voto no pudieran salir por falta de apoyo. Ahora que la 
profesora Elba Esther Gordillo ha declarado de manera cínica que ella realiza acuerdos políticos a cambio de 
concesiones, prebendas y dinero, y que lo hizo con Felipe Calderón y Miguel Ángel Yunes, se aclara la 
interrogante. Seguramente Marín negoció con ella la entregar de la gubernatura a Rafael Moreno Valle. ¿A 
cambio de qué? De impunidad para él y sus cercanos colaboradores. 
Por este acuerdo no puso a operar al aparato priista. Tampoco se apoyó ni política ni económicamente al 

supuesto ―delfín‖. Y la transición estuvo tersa en exceso si consideramos los antecedentes. Solo nos falta saber 
si el acuerdo fue antes o después de que se eligiera candidato priista. Así se podría comprender el por qué se 
escogió a un candidato que dividiría a las bases y que no entusiasmaría a los votantes indecisos. 
¿Qué le pidió la profesora a Moreno Valle a cambio de intervenir en esta negociación y poner a su equipo 
electoral del Sindicato a trabajar para el triunfo de la Alianza? Además de posiciones en la administración del 
actual gobierno, ¿los mismos 20 millones mensuales que según dice Yunes, le solicitó a él para apoyar a su 
partido el PANAL? ¿Y qué más? ¿Cooperaría para la campaña con una maleta con diez millones de pesos o más 

tratándose del consentido? ¿Fue por esto que se movieron tantos recursos para cumplir las peticiones en 
horas? 
Estas son las preguntas que se están haciendo los ciudadanos impactados ante la desfachatez de la mentora, 
amiga y cómplice electoral de Rafael Moreno Valle. Muchos de ellos decepcionados por el descubrimiento de 
que tanta corrupción hay en un lado como en el otro, ya que el hacerse de la vista gorda u omitir las 
trapacerías de su antecesor, es también un delito. 

Todo parece indicar que en esas componendas se pactaron la sumisión de los diputados priistas y del Comité 
Directivo Estatal en pleno. Por ello las iniciativas enviadas por el ejecutivo son aprobadas sin rechistar. Y de ahí 

que ninguno alce la voz para impugnarlas. El único diputado que se le ha insubordinado ha sido José Juan 
Espinosa, quien ha señalado los errores cometidos, como por ejemplo, el de conocer durante la campaña las 
acusaciones que pesaban sobre el ganadero Coronel, de sus nexos con el narcotráfico y de hacerse 
desentendidos. 
Ya surgió la revancha en voz del diputado priista Enrique Nacer, quien acusó a Espinosa de falsificar 

documentos para obtener una póliza de 50 mil pesos . ¿Se acordará Nacer de los boletos de avión comprados 
para él y su esposa a una agencia de viajes con una tarjeta de crédito falsificada? 
Ante esta obsecuencia legislativa habrá que estar muy pendientes de la reforma política para homologar las 
elecciones locales con las federales. Si se aprueba el gobernador de 18 meses, será entregarle a Moreno Valle 
una extensión de mandato que podría encabezarla un pariente o amigo cercano. 
La prioridad de este gobierno ha sido la alfombra roja. Las acciones que logren aparecer en Televisa, TV Azteca 
o Milenio noticias, son las que se ponen en práctica. Las que significan sensibilidad social, pero que no lucen, se 

desechan. Me refiero a la escuela para sordos, en donde se consideró que era un dispendio pagar la renta de 
seis mil pesos ( menos del costo de un viaje en helicóptero a la ciudad de México), o asignarles un inmueble en 
comodato. O a los adultos mayores, que para otorgarles los insuficientes 500 pesos, los quieren poner a barrer 

las calles o algo por el estilo. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14971:el-war-room-de-moreno-valle&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14971:el-war-room-de-moreno-valle&Itemid=137
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Les recuerdo que hasta los duques de Cambridge, siguiendo el ejemplo de su madre Lady Di, recorren el 
mundo ocupándose de obras que beneficien a los que menos tienen, y que en nuestro país esto es una 
obligación constitucional que también, por qué no, puede usarse para obtener charm y brillo social. 
Ahora que la líder magisterial del SNTE está en el ojo del huracán, habiendo traicionado la confianza del 

presiente Felipe Calderón y la amistad con Miguel Ángel Yunes, Rafael Moreno Valle tendrá que escoger entre 
estas dos lealtades: alejarse de la profesora para evitar salpicarse del lodo que se están lanzando, exponerse a 
que le haga lo mismo que a Yunes, o cerrar filas con ella y adicionarse a la campaña de Peña Nieto, 
arriesgándose a ser rechazado por haber traicionado primero al PRI y ahora al PAN. ¿La tiene difícil no les 
parece? 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14970:moreno-valle-y-el-

síndrome-gordillo&Itemid=137 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Un Coctel de Risa Loca en Puebla: AMLO y los Marinistas 
Para entender lo que está pasando en el Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla 

(Sutcobp) hay que tender un circo de varias pistas. 
Y es que la súbita beligerancia del senador Ricardo Monreal (ex del PRI, ex del PRD) tiene que ver con una clara 
estrategia marcada por otros actores ligados al proyecto de Andrés Manuel López Obrador. 
En ese juego entran, faltaba más, el diputado federal Mario di Constanzo (que ayer anunció que buscará ser 
senador de la república), Dante Delgado (dueño de un partido que dejará de llamarse Convergencia para 
convertirse en un insulso ―Movimiento Ciudadano‖), la beligerante sección 22 del SNTE (con sede en Oaxaca), lo 
que queda del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), los residuos del Consejo General de Huelga de la 

UNAM, el marinista Refugio Rivas Corona (líder charro sin caballo) y, faltaba más, el diputado local José Juan 
Espinosa, dueño de funerarias, vulcanizadoras y redes de tráfico (de influencias). 
El fin es claro: vulnerar las alianzas que el gobernador Rafael Moreno Valle tiene con personajes nacionales. 
Vea el lector: Elba Esther Gordillo, Marcelo Ebrard, Ernesto Cordero y Javier Lozano. 
Es decir: las cabezas, algunas, del denominado Gobierno de Coalición. 
El coctel de los primeros es explosivo, y en ese sentido (el del escándalo, el de la inestabilidad) están buscando 

orientar sus acciones en aras de generar, aunque sea mediáticamente, una situación de excepción. 
Es decir: un gobierno debilitado y en vías de la ingobernabilidad. 
Algo así como la oaxaca de Gabino Cué, tan cercano a AMLO, Dante y Monreal. 
No deja de ser curioso que este último se haya convertido en el defensor a ultranza de Refugio Rivas, el 
desacreditado ex dirigente del Sutcobp a quien compara con Lula da Silva, Lech Walesa y otros ex líderes 
sindicales de alto perfil. 
Hace unos días, Monreal, que guardó un sospechoso silencio durante el affaire Marín-Cacho, presentó un punto 

de acuerdo que fue aprobado por unanimidad por todos los partidos representados en la Comisión Permanente 
del Congreso de la Unión. 

Dicho punto va en el sentido de que el gobierno del estado dé informes sobre los requisitos legales y formales 
que el Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres debe cumplir para obtener la toma de nota 
correspondiente, así como si se han satisfecho o no dichos requisitos. 
También exigió respetar la autonomía sindical del gremio. 
Palabras más, palabras menos, el petista Monreal jura que el Sutcobp ―está conformado por académicos 

preparados, profesionistas comprometidos y trabajadores con un alto compromiso social y educativo, que desde 
hace 22 años se han caracterizado por apoyar los programas educativos y de alfabetización del estado de 
Puebla‖. 
Ah caray. 
Eso, hay que decirlo, nadie lo sabía en Puebla. 
Lo que sí sabíamos es que el Sutcobp era el brazo armado (es metáfora) del marinismo y que obligaba a sus 

agremiados a pintar muros en todo el estado a favor de los candidatos de Marín. 
Era realmente lamentable observar a los ―académicos preparados, a los profesionistas comprometidos y a los 
trabajadores con un alto compromiso social y educativo‖ llenarse de pintura y esmalte debido a que eran 
tratados como pintores de brocha gorda durantes las campañas electorales. 

Qué curioso que el muy crítico Monreal ahora defienda al marinismo de tercer piso. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14970:moreno-valle-y-el-síndrome-gordillo&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14970:moreno-valle-y-el-síndrome-gordillo&Itemid=137
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No podía ser de otra manera. 
A este paso los lopezobradoristas terminarán aliándose a Mario Marín y sus esbirros para crear el nuevo país que 
vienen proclamando. 
Y hay más, pero mañana le seguimos. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2054 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que organizaciones campesinas del estado han sostenido una serie de reuniones para analizar la situación en el 

sector agrícola, y posterior al diagnóstico advierten de una severa crisis que enfrentará a los productores con las 
autoridades del sector. 
La inquietud por los resultados inmediatos de los programas oficiales en el sector agropecuario se extiende a los 

empresarios, tanto los independientes como el agrupado en la Cámara Estatal Agropecuaria (Ceagro). 
Que la BUAP tiene todo listo para iniciar este lunes el proceso de admisión de los estudiantes que aspiran a lograr 
un lugar para realizar sus estudios de educación media superior y en las licenciaturas. 
El equipo de colaboradores del rector Enrique Agüera Ibáñez afina los detalles para lograr, como cada año, un 
proceso ordenado y transparente en la atención de miles de aspirantes. 
Que el abogado laborista Leobardo Cuéllar cuenta con información jurídica valiosa respecto de la viabilidad de la 
reelección del dirigente del Suntuap, Guillermo López Mayo, quien al parecer cuenta con el visto bueno. 

Uno de los aspirantes a sucederlo, Miguel Ángel Damián Huato, ha insistido en la transparencia en la 
administración de las cuotas sindicales, el manejo del predio Vaquerías, las omisiones en la reforma estatutaria y 
el estado legal del reconocimiento de este gremio que agrupa a unos mil trabajadores universitarios. 
Que la disputa por la representación sindical del sistema de los Colegios de Bachilleres ingresará en una nueva 
fase porque el sindicato alterno a Refugio Rivas Corona incrementa el número de afiliados, en un trabajo hormiga 

del comité ejecutivo alterno. 
Para las autoridades educativas del estado no hay retorno en la disputa con Rivas Corona y si habían considerado 

una negociación donde el Sutcobp renunciaba a mantener el control de cargos directivos del Cobaep y limitarse a 
los asuntos estrictamente gremiales, las pifias jurídicas de los asesores legales del sindicato no le dan otra salida 
a la SEP. 
http://impreso.milenio.com/node/8990051 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Sucesión 2012 contamina al gobierno 
La sucesión presidencial de 2012, como ocurre en la política nacional, empieza a ―contaminar‖ a las entidades, y 
Puebla no es la excepción. 
A un año del resultado de las elecciones del 4 de julio de 2010 que puso fin a 81 años de predominio del PRI, 
pareciera que la alternancia no terminó por encontrar su cauce natural y deja trunco el proceso de transición 

democrática que ofreció la Coalición Compromiso por Puebla. 

A más de cinco meses de asumir el poder en el gobierno, Congreso y la mayoría de ayuntamientos estratégicos, 
el bloque gobernante en torno del titular del Poder Ejecutivo entró en un reacomodo. 
Los partidos políticos que postularon a Rafael Moreno Valle Rosas –PAN, PRD, PANAL y PC– pasaron de ser 
agentes activos del cambio a simples observadores pasivos, para avalar las acciones de gobierno, alejados del 
proyecto inicial. 
Ocupados cada quien en sus tareas, los partidos coaligantes y el gobierno modificaron las respectivas agendas y 

la estrategia, influenciados por los tiempos y protagonistas de la sucesión presidencial. 
Por principio, la relación del titular del Poder Ejecutivo con los partidos que integraron Compromiso por Puebla 
tuvo un giro de 180 grados, empezando por el partido en el que milita Moreno Valle. 
De cara a la nominación del candidato presidencial del PAN en 2012 (entre Ernesto Cordero Arroyo y Josefina 
Vázquez Mota), y al proyecto transexenal con la mira puesta por el mandatario poblano en 2018, la 
recomposición del Consejo Estatal del PAN –más lo que viene– es la primera manifestación inequívoca. 
La definición de la llamada ―izquierda‖ poblana (PRD y Convergencia) entre las opciones de Andrés Manuel López 

Obrador y Marcelo Ebrard, juega su papel para desfondar la Coalición, e influye de manera determinante en las 
llamadas ―lealtades‖. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2054
http://impreso.milenio.com/node/8990051
http://impreso.milenio.com/
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La jugada electoral del Partido Nueva Alianza con el PRI en las elecciones del Estado de México perfila a Elba 
Esther Gordillo Morales en la ruta de Enrique Peña Nieto. 
Una inminente alianza electoral PRI-Panal en 2012 jugaría a favor del gobierno de alternancia, con un panismo 
poblano empujando a favor del proyecto morenovallista.  

Los escarceos entre la clase política gobernante en la entidad sólo se podrían entender en este contexto, ¿o hay 
otro? 
http://impreso.milenio.com/node/8990041 

 
(Manual para héroes y canallas/Zeus Munive Rivera) 
 

Preguntas para joder al vecino 

La pregunta de la semana es: ¿A quién terminará apoyando @Rafagobernador en la guerra entre Felipe Calderón 
y Elba Esther Gordillo?  
¿A su jefe o su madrina? 
¿Al candidato de Felipe Calderón (Ernesto Cordero)? 
¿Al candidato de la maestra (Peña Nieto)? 

¿El apoyo brindado por Moreno Valle a Cordero será, en el fondo, pura faramalla? 
Si de algo presume Rafael Moreno Valle es ser el alumno mejor portado de la maestra. Sin duda, todos los días 
cantaría aquella canción de Chabelo de ―Mi maestra me dio un beso a la salida porque hice los palitos paraditos y 
me puso un garabato colorado…‖ 
Y, ¿qué opinará Moreno Valle de todas las acusaciones que se han hecho entre Miguel Ángel Yunes y Elba Esther 
Gordillo? 
¿Sabrá que el Issste desviaba 20 millones de pesos al mes para la maestra? Pues así lo denunció Yunes. 

¿Qué sabrá, por ejemplo, el actual secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui? Él fue delegado del Issste en 
Puebla antes de ser funcionario estatal. 
¿Aguilar Chedrahui habrá participado en el enjuague de los 20 millones de pesos mensuales? ¿Si? ¿No? 

La lógica de la política es que, como decían las abuelitas: ―piensa mal y acertarás‖. 
Ayer mismo, en Twitter subieron una foto en la que divertidos aparecen la lideresa magisterial, el extitular del 
Issste y el gobernador poblano. 
¿Qué pensará el vocero estatal, Sergio Ramírez, que acusa de mentirosos y desinformantes a aquellos que se 

atreven a tocar a su jefe hasta con el pétalo de un sarcasmo? 
Y aunque nadie ha acusado de nada a Moreno Valle en este zafarrancho, la pregunta es: ¿Qué opinará de lo que 
le dice Yunes a su madrina política?, insistimos. 
¿Lo alcanzará ese escándalo? ¿Por quién apostará al final? Por el rival más débil, es decir, Ernesto Cordero o por 
quien en este momento va en caballo de hacienda y es el abanderado de la maestra. 
Hay quien asegura que el apoyo del mandatario estatal a Cordero se debe a que en primer lugar es aún el 

secretario de Hacienda y eso en términos políticos es muy valioso y lucrativo. 
En segundo lugar, Cordero es tan endeble como candidato, que la derrota del panismo a nivel nacional le 
beneficiaría al poblano porque él trataría de convertirse en ese líder que en este momento y a ese partido le hace 
falta y así arribar al 2018 con bombos y platillos, llevado de la mano de Televisa & Co. 
¿Y qué pasaría si de veras van con todo contra Elba Esther Gordillo? ¿La negará tres veces como San Pedro a 

Jesucristo hasta que le cante el gallo? 
Y es que como diría un viejo colega: son sólo preguntas, que conste. 

http://impreso.milenio.com/node/8990018 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Abusos, violaciones, excesos e impunidad en el Issste  
A escasos días de que el nuevo delegado en Puebla del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (Issste), Francisco Narro Flores, tomara posesión de su cargo, la situación laboral y 
económica en el nosocomio es gravísima y muy delicada. 
La anarquía, la impunidad, el abuso laboral, la represión, la injusticia, la arbitrariedad y todo lo que tenga que ver 
con la ilegalidad se da en el Issste poblano, en todas sus áreas, en la administrativa, de salud y hasta de 

seguridad. 

http://impreso.milenio.com/node/8990041
http://impreso.milenio.com/node/8990018
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Que razón tenía Elba Esther Gordillo Morales al señalar la mala administración que Miguel Ángel Yunes 
Linares ha realizado en e Issste. Sobre todo si tomamos en cuenta hechos reales, comprobables y no aislados. 
No hay duda que el Issste ha servido como la caja chica de los intereses ajenos a los de sus trabajadores, por lo 
menos de la mayoría.  

Sin embargo, la situación del Issste en Puebla es, insisto, muy grave y la iremos desarrollando, narrando y 
comprobando en las próximas ediciones de Posdata.  
Tan sólo el fin de semana pasado -el sábado 9 de julio- una niña de apenas 16 años de edad fue abusada 
sexualmente en las instalaciones de la clínica de especialidades y medicina familiar del Issste, ubicada por la zona 
de la CAPU. 
El nombre de la agraviada me lo reservo por razones obvias.  

El caso es que la menor acudió a trabajar al área de limpieza de la institución; le tocó cubrir el turno de 13 a 18 
horas, sin embargo al llegar a ejercer sus labores diarias fue abordada por un elemento de seguridad de la 

empresa subrogada denominada ―JJ‖, de los que supuestamente están para resguardar las instalaciones del 
nosocomio y la integridad de su personal. 
El sujeto, de nombre Cecilio Domínguez de G, aprovechó la soledad del hospital, la ausencia permanente de los 
directores y jefes, y abusó por la fuerza de la menor en uno de los consultorios de la planta baja de la clínica del 
Issste sin que nadie se percatara de los gritos de la joven. 

Como pudo, forcejeando, la menor se salió del consultorio, se libró de su agresor y de inmediato acudió al 
servicio de urgencias del lugar, donde narró la atroz historia que había pasado a manos del elemento de 
seguridad, quien le provocó una grave hemorragia. 
Las lágrimas de la menor, quien fue atendida de inmediato, recorrieron su rostro; la angustia, la pena, el miedo y 
la vergüenza se hicieron presentes en ella, fue entonces cuando denunció el abuso del que había sido víctima por 
el animal encargado de garantizar la seguridad del hospital, Cecilio Domínguez.  
La niña, de escasos 16 años de edad, explicó a detalle los hechos y advirtió que ya nada le importaba, que se 

quería morir y que no quería volver a casa por la pena y el temor a ver sus padres a la cara. 
A pesar de ello, su atacante, el vigilante del Issste, continuó su trabajo normal y se paseó por los pasillos de la 

clínica como si nada hubiera ocurrido. Y es que amenazó a la joven para que callara y lo ocultara, pues de lo 
contrario ―la pasaría muy mal‖. 
En el área de urgencias del lugar todo era un caos, nadie se atrevió a reclamarle, a detener o a denunciar al 
gendarme. Los directivos del nosocomio federal ni siquiera se aparecieron en el lugar, es más, ni se inmutaron 

con la historia y la violación contra la niña. 
La menor ingresó al área de urgencias por un fuerte cólico en el vientre y un sangrado alrededor de las 16:30 
horas. Y fue hasta las 20 horas cuando apareció una de las contadoras del hospital del Issste, quien argumentó 
que sus jefes estaban en ―unas diligencias‖ y no podían acudir a verificar absolutamente nada. 
¿Alguien puede concebir tan estúpido comentario?  
Eso sí, a pesar de los hechos, del director médico de esta clínica del Issste, Juan Manuel Balbuena Niño de 
Rivera, ni su luz; mucho menos del subdirector médico Raúl Coca Gómez. Al fin y al cabo era fin de semana y 

ellos simplemente no atienden quejas de nadie estos días. 
Y ya ni que decir del subdirector administrativo, Bulmaro Ramiro Pérez Palma, quien viaja todos los fines de 
semana a la Ciudad de México a hacer turismo placentero. Al fin y al cabo el Issste, sus trabajadores, sus 
pacientes, sus médicos, las violaciones en el lugar y todos sus problemas pueden esperar.   

Varias horas después hizo su heroica presencia Juan Manuel Balbuena Niño de Rivera, quien recomendó hacerse 
de la vista gorda y dar de alta a la menor, al fin y al cabo, expresó, ―ya no hay nada que hacer, total, la 
trabajadora es de escasos recursos y nadie va a reclamar nada‖. 

Esta es apenas una de las tantas historias que se vive día con día en esta clínica del Issste, donde nunca pasa 
nada, donde sus directivos están más preocupados en hostigar a su personal, a quien vigilan a través de los 
elementos externos de ―seguridad‖. 
Y es que les interesa más quien es novio de quien, a que hora llega fulanita, a que hora sale sultanita, que come, 
cuantas veces va al baño, con quien va, con quien está. Mientras, sus elementos de seguridad hacen de las suyas 
y violan niñas.  

Niñas, por cierto, que son contratadas para trabajar de menara ilegal. Niñas que someten a trabajar en un 
ambiente inseguro, solitario, gobernado por ―jefes‖ sin escrúpulos; repleto de bestias salvajes y depravados 
sexuales como Cecilio Domínguez.  
Y lo peor, las autoridades del Issste ordenaron que nadie diga nada, total, son empresas subrogadas y externas a 
la institución de las que su personal no importa al Issste.  
Empero, varias preguntas saltan sobre el caso.  

¿La niña abusada no es un ser humano que merece respeto? 
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¿Qué los directores del Issste no tienen hijos? ¿Ni sensibilidad, ni moral, ni madre?  
¿Ya sabrá esto el delegado del Issste, Francisco Narro? ¿Qué hará al respecto? 
¿Estará al tanto el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas? 
¿Qué hará la CEDH sobre el caso? 

¿Qué harán las autoridades judiciales? 
¿Cómo responderá el procurador Víctor Antonio Carrancá Bourget ante el agravio? 
Ojalá que en el Issste se haga justicia… 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Abusos,-violaciones,-excesos-e-impunidad-en-el-
Issste...&id=1267 

  
(En tiempo Real/Erick Becerra)  
 

Un IEE como el IFE  

Uno de los cambios que la reforma electoral busca es modificar la estructura administrativa del Instituto Estatal 
Electoral (IEE). El propósito es reducir burocracia administrativa y generar ahorros, además de seguramente, 
alcanzar mayor eficiencia operativa. Con las modificaciones legislativas, el IEE adoptaría el esquema del IFE 
que no tiene un director general sino un secretario Ejecutivo, quien adoptó funciones gerenciales. Así, en lugar 
de director general y secretario general se contaría sólo con un secretario Ejecutivo. Al estilo del IFE El 
secretario general busca entre sus funciones, que todas las decisiones del IEE se ajusten al código electoral, 

como una especie de garante jurídico del Instituto. En tanto, el director General encabeza la estructura 
administrativa, coordina las direcciones y es gerente de lo administrativo. Si se revisa el IFE esa fórmula ha 
funcionado. La petición El IEE solicitó este domingo participar en el análisis de la iniciativa de reforma electoral 
enviada por el gobernador Rafael Moreno Valle al Congreso del estado. La petición no es una casualidad: el 
órgano electoral es una de las instituciones que más se verán afectadas por las modificaciones legales que 
apruebe el Legislativo. Mi compañera Liz Cervantes informa hoy: ―El consejero presidente del Instituto Estatal 
Electoral (IEE), Jorge Sánchez Morales, pidió a los diputados locales que le envíen la propuesta en materia 

electoral que acaban de recibir de parte del ejecutivo local, con el objetivo de hacer propuestas e enriquecerla. 
En entrevista, Morales Sánchez dio su opinión sobre las reformas que envió Rafael Moreno Valle al Congreso 
del Estado; una de ellas, es reducir el poder al presidente del IEE, ya que desaparecerá la figura del voto 
ponderado. Al respecto, Jorge Morales lejos de descalificarla aplaudió que en el estado de Puebla se aborde el 
tema, principalmente por la homologación de las elecciones locales con las federales‖.Hasta aquí la cita. Toda 
reforma legislativa debe buscar mejorar el estado de cosas. En este caso, la reforma electoral ha de tener 
como objetivo principal amplia la capacidad democrática del estado. Y en este tema, es importante que las 

herramientas democráticas alcancen mayores dimensiones: el sufragio, los debates, la promoción la al voto y 
la propia reducción de tiempos de campaña. Son temas que sin duda deben ponerse en la mesa de discusión. 
De hecho, importante sería realizar foros de consulta no sólo para generar la participación de los consejeros 
electorales sino también de politólogos que lleven a la legislación conceptos modernos de la ciencia política. 
Hasta el momento no ha habido una mesa de deliberación para tener una opinión. Pero seguramente hoy, en la 
conclusión de las mesas para la reforma del Estado se fije postura al respecto. Desde los corrillos: ¿Alguien 

entiende a Convergencia? El domingo el líder estatal de Convergencia, José Juan Espinosa, quiso explicar lo 
inexplicable. La guerra contra el gobierno estatal está desatada, para mi gusto, una guerra perdida, porque no 

tiene sentido, ni objetivo ni municiones. La postura del líder naranja es un absurdo porque quien queda mal 
parado es él, después de haber ido en alianza con Compromiso por Puebla. El asunto no hay que analizarlo hoy 
–en medio de la presencia del director de Comunicación Social Sergio Ramírez Robles, en la conferencia de 
prensa de ayer de José Juan. Lo que Convergencia debería estar pensando es qué va a hacer en noviembre 
próximo, cuando debe definir con cuál partido va en alianza para la elección federal. Sin duda, las erróneas 

decisiones de Espinosa complicarán su participación en la campaña. Y de ser así, o lo expulsan o marginarán al 
partido. Y solo, ya vimos que en Puebla no aporta ni el 5%. Gracias y nos leemos el miércoles.  
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4547/Un-IEE-como-el-IFE 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Los grupos de Piña Olaya y Melquiades Morales, tras el control del TSJ  
La próxima elección que habrá de cinco magistrados pone en evidencia por enésima vez la falta de autonomía del 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Abusos,-violaciones,-excesos-e-impunidad-en-el-Issste...&id=1267
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Abusos,-violaciones,-excesos-e-impunidad-en-el-Issste...&id=1267
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4547/Un-IEE-como-el-IFE
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Tribunal Superior de Justicia de Puebla (TSJ) frente al Poder Ejecutivo; pero ahora, en esta ocasión, existen 
elementos para suponer que los grupos de los ex gobernadores Mariano Piña Olaya y Melquiades Morales Flores 
son quienes tendrán el control de la vida interna del Poder Judicial, y pretenden imponer como integrantes del 
TSJ a personajes a modo y sin méritos profesionales. 

Una muestra de lo anterior es que los actuales magistrados, empezando por el presidente del Tribunal Superior 
de Justicia de Puebla, David López Muñoz, no fueron tomados en cuenta sobre el perfil que deben tener los 
próximos integrantes del pleno del Poder Ejecutivo ni mucho menos sobre los nombres que integran la primera 
terna que ha surgido para cubrir una de las cinco vacantes del Tribunal Superior de Justicia. 
No solamente en ese aspecto han sido ignorados, sino se sabe que David López Muñoz habría presentado un 
proyecto al Poder Ejecutivo para crear salas regionales del TSJ, y su propuesta fue rechazada bajo el argumento 

de que no hay recursos económicos para ello. 
Es decir, los miembros del Poder Judicial no pueden decidir sobre su propio presupuesto ni proponer soluciones a 

los problemas de la administración de la justicia en el estado. Tienen que sujetarse a lo que se dispone en el 
gobierno del estado.  
En el caso de David López Muñoz no se puede rebelar, ya que su nombramiento es resultado de la 
recomendación que hicieron el ex presidente del Tribunal Superior de Justicia de Puebla, Geudiel Jiménez 
Covarrubias, y Alberto Jiménez Morales, quienes son parte del círculo cercano del ex gobernador Mariano Piña 

Olaya.  
Por tanto, la actual cabeza del Poder Judicial no se puede oponer a la forma en que se designarán a los nuevos 
magistrados, ya que él mismo formó parte de ese esquema. 
Con la presentación de la terna formada por Jorge Ramón Morales, Joel Daniel Baltasar y César Iván Bermúdez 
Minutti, para nombrar a un magistrado del TSJ, se busca dar una posición al grupo de Melquiades Morales Flores. 
Se dice que quien lleva más posibilidades de ser electo es Joel Daniel Baltasar, quien fue un cercano colaborador 
de Carlos Alberto Julián y Nacer y éste a su vez, es uno de los brazos derechos de Melquiades Morales Flores. 

Y tal parece, que la influencia de Carlos Alberto Julián y Nacer no solamente se dejará sentir en lo que podría 
pasar en el TSJ, sino también en lo que ya pasó. Me explicó: 

A principio de este año 12 magistrados del TSJ iniciaron los trámites para jubilarse. Ninguna de ellos estableció 
fechas para retirarse ni en el Poder Judicial se tomó un acuerdo para decidir tal proceso. 
Hace una semana, se narró en esta columna que sin que mediara alguna explicación o negociación, desde el 
Poder Ejecutivo se determinó que los primeros que deberían jubilarse eran Elba Rojas Bruschetta, Leonardo 

Tecuapetla y Gerardo Villar Borja, entre otros. 
Ahora se sabe, que si algo caracteriza a Tecuapetla, Villar y Rojas, es que no solamente los tres se destacaron 
por ser críticos, buenos integrantes del Tribunal Superior de Justicia de Puebla, sino que además en diferentes 
momentos, incluso cuando algunos eran jueces, tuvieron diferencias con Carlos Alberto Julián y Nacer cuando 
éste fue magistrado del Poder Judicial, cargo que tuvo antes de que en el sexenio de Manuel Bartlett fuera 
nombrado titular de la Procuraduría General de Justicia. 
La segunda opción que esta impulsando el grupo de Melquiades Morales es la de Jorge Ramón Morales, quien 

tuvo un penoso y ruin desempeño como presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla 
(CDH). Sin tener ningún conocimiento en materia de derechos humanos, Jorge Ramón Morales fue nombrado 
ombudsman por el simple hecho de que era amigo de Carlos Arredondo Contreras, quien fue secretario de 
Gobernación en la administración de Melquiades Morales Flores. 

La gestión de Jorge Ramón Morales se distinguió por tres cosas:  
1. A lo largo de su periodo como presidente de la CDH, este organismo llamó la atención porque el grueso de sus 
recomendaciones estaban dirigido a presidentes municipales, corporaciones de policía preventiva y algunas 

dependencias del Poder Ejecutivo, pero nunca hacia la Procuraduría General de Justicia (PGJ). Con el tiempo se 
supo que ese comportamiento se debía a que el ombudsman había ordenado que la PGJ no se podía tocar ni con 
el pétalo de una rosa. Pese a que tradicionalmente es el área de gobierno en donde más violaciones se cometen a 
los derechos humanos. 
2. Tampoco había recomendaciones contra el Sistema Penitenciario Estatal. Si las había, eran de baja intensidad. 
La razón era que una de las hijas de Jorge Ramón Morales laboraba en esa área del gobierno y por eso la 

protegía, sin importar que las cárceles poblanas estuvieran sobre pobladas y no se cumplieran con los procesos 
de readaptación social. 
3. El presidente de la CDH inició su periodo violando la Ley Orgánica de la CDH, la cual prohíbe al presidente 
percibir un salario adicional al que tiene como ombudsman dentro de la administración pública. 
Resultaba que Jorge Ramón Morales, cuando entró al cargo de ombudsman, no dejó el de catedrático en la 
Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Puebla. 

¿Cómo se puede nombrar magistrado a un personaje que en la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
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Puebla no respetaba la ley ni la función del organismo? La respuesta es muy sencilla: En el Congreso del estado 
seguramente se decidirá quiénes serán los próximos integrantes del Tribunal Superior de Justicia de Puebla con 
base a criterios políticos y no por quien ofrezca respeto a la legalidad. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/11/puebla/cuitlatlan.php  
 

(Editorial) 
 

Intervención oficial en el SUTCOBP 
El Juzgado Sexto de Distrito de Puebla otorgó una nueva suspensión definitiva en contra de la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje (JLCA) mediante la cual establece que Refugio Rivas Corona, en su calidad de secretario 
general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio Bachilleres de Puebla (Sutcobp), debe ser reconocido 
como dirigente en tanto se resuelve el litigio que inició esta agrupación por la negativa del organismo laboral de 

darle la toma de nota.   
No obstante, la Junta Local de Conciliación y Arbitraje en los próximos días interpondrá un recurso de revisión 

ante el Tribunal Colegiado de Circuito para que clarifique la resolución emitida a favor de la organización gremial. 
El gobierno del estado ha exhibido una conducta tendiente a violentar la autonomía del Sutcobp, toda vez que por 
diferentes medios ha intentado desconocer al actual dirigente, Refugio Rivas, y darle legitimidad a la agrupación 
que encabeza Ricardo Ordaz, la cual cuenta con apenas 19 miembros, la mayoría de los cuales no pertenecen al 
Colegio de Bachilleres. 
Esta actitud no deja lugar a dudas sobre la intención de una intervención oficial en la organización, a pesar de 

que las movilizaciones observadas en días recientes demuestran que Refugio Rivas Corona cuenta con el respaldo 
mayoritario dentro del sindicato. 
La actitud del gobierno estatal en este caso debe recomponerse porque de lo contrario se estará gestando una 
confrontación directa de las autoridades con los trabajadores del Colegio de Bachilleres, misma que no puede 
desembocar de ninguna manera en algo bueno.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/11/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera columna/Oscar López)  

 
• Moreno Valle en la CONAGO 
• En el COBAEP, aún lejos la solución 
• Y Sergio Ramírez le frustra rueda de prensa a José Juan 
El mensaje del gobernador ayer en el arranque de las obras de rehabilitación la carretera federal a Tlaxcala, de 
nueva cuenta fue contundente y claro: ―No será fácil, vamos a encontrar muchos obstáculos de personas y 
grupos que están atadas a la forma de operar del pasado‖. Aunque no dio nombres, no eran necesarios, pues 

en los últimos días han sido evidentes las manifestaciones de estos grupos a quienes les recordó, que aún y 
con todo eso ―nadie está por encima de la ley‖. 
Tras la reunión del pasado viernes de Refugio Rivas Corona y el Subsecretario de Asuntos Políticos de la 
Secretaría de Gobierno, Víctor Manuel Barceló, el propio Rivas corrió la versión de haber ganado el amparo que 

interpuso contra los actos de la Junta de Conciliación y Arbitraje, que le ha negado la toma de nota por no 
haber cumplido los requisitos para llevar a cabo su formal y legal reelección al frente del Sindicato del Colegio 

de Bachilleres. 
Aunque no trascendieron los acuerdos a los que llegaron, se supo que al menos no habría más plantones hasta 
que el asunto legal llegue a término, sin embargo, el mismo viernes por la noche, la Secretaría General de 
Gobierno envió un comunicado donde aseguraba que el SUTCOBP confundía la resolución emitida por el Juez 
6º. De Distrito, pues esa suspensión definitiva otorgada a Refugio Rivas, no obligaba a la Junta de Conciliación 
a otorgar la toma de nota del sindicato. 
En fin, que este asunto está lleno de enredos pues ayer, de nueva cuenta se envió un comunicado en el sentido 

de encontrar contradicciones en la resolución de dicho amparo y por lo tanto, la Junta Local de Conciliación y 
Arbitraje interpondrá recurso de revisión:  
―En virtud de que la resolución incidental dictada dentro del amparo 893/11 por el C. Juan Manuel González 
Cabrera, Secretario del Juzgado del 6° Distrito como Encargado de Despacho, niega la suspensión definitiva 
respecto de los actos reclamados al Sr. Refugio Rivas y a la vez le otorga al Comité Ejecutivo la facultad de 
seguir representando al sindicato para un periodo que ya concluyó desde el pasado 13 de junio, la Junta Local 

de Conciliación y Arbitraje del Estado de Puebla entendiéndola como contradictoria, interpondrá recurso de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/11/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/11/puebla/editorial.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 11 de Julio de 2011 
 

 

 

 43 

revisión ante el Tribunal Colegiado de Circuito a efecto de que clarifique la resolución de suspensión emitida el 
pasado 7 de julio.‖ 
Está visto que el Gobierno del Estado no estará atado de manos y responderá a todos los goles que les quieran 
meter y para segunda muestra, la presencia ayer de Sergio Ramírez Robles en lo que sería una rueda de 

prensa del diputado de Convergencia José Juan Espinosa, quien le atizaría mas fuego a la hoguera de los 
escándalos mediáticos y de dinero público. 
La presencia del vocero del Gobierno del Estado en el lugar donde estaba previsto el encuentro de los medios 
de comunicación con el diputado, impidió la llegada de este último y también generó su enojo por boicotearle 
su rueda de prensa. 
Aunque el método es un tanto cuestionable, lo cierto es que Sergio Ramírez logró su cometido: hoy no saldrán 

las declaraciones que José Juan Espinosa ya tenía preparadas para continuar en la polémica y sobre todo, en el 
centro de los reflectores. 

CONFETI…Hoy el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle se integrará a los trabajos de la CONAGO que se 
desarrollan en Chihuahua con el tema central de la seguridad… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3594 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Sergio Ramírez Robles: „El Tonto Útil‟ 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, de plano no ha tenido suerte con los voceros que ha nombrado durante 
su corta administración. 

El caso más patético parece ser que es Sergio Ramírez Robles, quien llegó hace un mes aproximadamente al 
cargo y desde entonces se ha encargado de cometer todo tipo de pifias en detrimento de la imagen de quien le 
dio la confianza y oportunidad. 

La más reciente la protagonizó ayer cuando descaradamente fue a espiar y enfrentar al diputado del Partido 
Convergencia José Juan Espinosa Torres,  quien a su vez lo acusó de coartar la libertad de expresión y de paso 
hasta se dio el lujo de pedir su renuncia. 
Sergio Ramírez mostró su lado de ―tonto útil‖ y de plano, cual peleador de barrio o comadre de mercado, fue a 

buscar a su contrincante para ajustarle cuentas en ese lugar. 
Así de inteligente es el nuevo ―tonto útil‖ que arregla los problemas del gobierno estatal como si estuviera en un 
mercado o en un barrio, lugares donde seguramente fue educado. 
Aún tengo fresca aquella comida en donde el ―tonto útil‖ se presentó como un académico con mucha experiencia 
con ganas de quitarle problemas a su jefe el gobernador Moreno Valle. Simplemente resultó una verdadera pifia. 
Lo que sí es de reconocérsele, es que de ser un verdadero inútil, pasó a ser ―el tonto útil‖, cosa que en nada 

cambia su desatinado desempeño. 
Por otra parte, parece que el debate político del tal Sergio Ramírez será así de muy bajo nivel, pues hay otro tipo 
de personas que se pueden enfrascarse en un debate de altura con el diputado que trae en jaque a la 
administración morenovallista. 
Por lo pronto, le voy a informar que en la Dirección de Investigaciones Políticas dependiente de la Secretaría de 

Gobierno, existen los llamados orejas, encargados de acudir a todos los eventos para recabar la información y 
grabaciones de cualquier líder político o institución. 

Esas personas son las que hacen parte del trabajo que ayer quiso hacer Ramírez Robles, en su intento de 
demostrar que contestará todo lo que sea en contra de la administración estatal. 
¿Sabe Sergio Ramírez qué se necesita para hacer bien su trabajo?. 
Amigos, amigos, más amigos y cómplices… 
„Adoran‟ a Myriam Arabián 
Por su forma tan despectiva de dirigirse a los trabajadores, su síndrome de influyentismo y su vileza humana, 
trabajadores describen a quien connssa   e seguir en el servicio público 

Va textual el correo: 
“NI DE AQUÍ NI DE HAYA.   EN EL ESTADO Y EN LA FEDERACION VOMITAMOS A LA DESPOTA 
ARABIAN.  
Distinguido periodista Fabián Gómez   agradecemos su siempre y amable disposición para ser eco de las 
injusticias, malos manejos y groserías que comete una señora que se dice ser apasionada del tema social y que 
sin embargo, no cuenta con la mínima sencillez humana para tratar al personal que laboramos en esta noble 

institución.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3594
http://www.contraparteinformativa.com/
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Resulta que la semana pasada para ser precisos el pasado viernes  nos enteramos por los medios de 
comunicación y por el eficaz radiopasillo que siempre existe en toda institución que la mentada señora arabian, 
se despidió de los funcionarios de primer nivel como subsecretarios, coordinadores y directores generales, ya que 
argumentaba que el presidente calderón le había pedido que se hiciera cargo de la delegación de sedesol  federal 

en Ppuebla y que suplico a todo su equipo que mencionaran que no estaba peleada con el gobernador, cosa que 
nos llama mucho la atención, sobre todo por la ineficiencia que mostro en su paso por esta secretaria y que ahora 
la dizque llamen a la federación.  
Algunos de los comentarios de nuestros compañeros que han estado cercanos a su oficina es que su equipo de 
trabajo mas cercano fue siempre gente prepotente que decían que ella estaba muy bien ―parada‖ con la señora 
margarita zavala, esposa del señor calderón y que nadie la podía tocar y que mejor nos alineáramos con ella y no 

con la gente del gobernador que también se encuentran e una de las subsecretarias y que si no lo hacíamos así 
nos iban a ―chingar‖.  

Pero afortunadamente vemos con gusto que la causa nos hizo justicia, puesto que esta señora al parecer ya no 
solo es del agrado de todos los que aquí trabajamos sino tampoco del agrado del gobernador y del presidente 
calderón, puesto que no ha llegado a la delegación de sedesol federal y donde por cierto varios colegas ya nos 
han platicado que la van a esperar pero para hacerla ver que es una persona indeseable por el mal trato que 
también les dio cuando fue la coordinadora nacional de sedesol en México, es mas aquí en la secretaria ya se le 

conoce como la chimultrufia arabian porque como dice una cosa dice otra.  Gracias por su apoyo y esperemos 
que pronto todos se den cuenta de la clase de arpía que es esta señora.‖ 
Servidos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01  
 

 
 
(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)  
 

El blindaje mediático de Rafael Moreno Valle 
Temas nacionales podrían desestabilizar al gobierno poblano. La agenda nacional ha complicado la gestión 
de gobierno de Rafael Moreno Valle. La violenta irrupción del Sindicato Mexicano de Electricistas a la 

puesta en marcha de la dignificación del centro de Huauchinango y el intercambio de golpes, mentadas de 
madre y empujones que se dio con su guardia personal; el periplo armado por la profesora Elba Esther 
Gordillo y la estrategia elaborada para restarle poder y capacidad de negociación, y; la relación de esta, 
Miguel Ángel Yunes y Rafael Moreno Valle, en el contexto de la coincidencia política innegable que existía 
entre los tres, distrae al gobernador poblano de una ruta previamente elaborada y bien planificada. 
Otro caso: la nota publicada por el periódico Reforma revela la bien elaborada y pensada estrategia de 

comunicación del gobierno estatal, léase de Sergio Ramírez Robles.  
El debate se armó con José Juan Espinosa Torres, Ramírez Robles lo impulsó y le puso el cascabel al gato, 
polemizó en twitter y en el programa de radio de Alejandro Mondragón. 
¿Alguien, algún medio, reprodujo, polemizó, debatió, sobre el escrito de Reforma? 
No. 
Sergio jaló la marca. Libró a su jefe y a su gobierno de entrarle a un debate, sobre un tema, que él podría 

resolver. Solo un boletín de Fernando Manzanilla y otro del Gobernador, los dos manufacturados por 

Ramírez Robles. 
Hiperactivo, sube, baja, enfrenta, confronta, distrae, confunde al enemigo, usa a algunos medios, 
periodistas y políticos a modo. 
A todo le entra. Políticos y periodistas han caído en sus redes de la distracción.  
Muchos temas que debería atender su jefe, él los resuelve. 
Le ha boicoteado la conferencia de prensa dominical a José Juan Espinosa 
Ese es el blindaje mediático que Rafael Moreno Valle ha contratado y que le ha funcionado bien. 

Alguien escribió en twitter: el anterior era un güevon, este es hiperactivo, ¿a quién prefieres? 
Y yo escribo: ¿hasta cuándo le funcionará esta estrategia? 
La instrucción de Fernando Manzanilla 
Palabras más, palabras menos, cito de memoria: enfrente de todos te doy instrucciones para que en un plazo 
de 15 días hables con todos. Van 21. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/42007-el-blindaje-mediatico-de-rafael-moreno-

valle.html 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/42007-el-blindaje-mediatico-de-rafael-moreno-valle.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/42007-el-blindaje-mediatico-de-rafael-moreno-valle.html
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(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)  
 
La maestra, Yunes y el refrán  
Hace ya muchos años, veintidós para ser exactos, que Carlos Jonguitud Barrios fue depuesto como líder 
VITALICIO del sindicato de maestros. Corría el año de 1989, su tocayo, Carlos Salinas de Gortari, era 

titular del poder ejecutivo federal. Un Presidente con graves problemas de legitimidad que logró así matar 
dos pájaros de un tiro. Se libró de un dirigente sindical molesto y afianzó su propio liderazgo.  
Salinas logró este golpe maestro con una operación típicamente priísta que ya había funcionado en el 
pasado, por ejemplo con Gustavo Díaz Ordaz y Ernesto Uruchurtu o con Luís Echeverría y el periódico 
Excelsior. Armó una protesta de alguna ala disidente y, a partir de ahí, movió las piezas necesarias para 
defenestrar al enemigo político.  

Inmediatamente, sin titubear un instante, subió a la dirigencia del sindicato nacional de los 

trabajadores de la educación, una de las colaboradoras de Jonguitud que está dando mucho de qué hablar 
en estos días. Evidentemente, me refiero a la maestra Elba Esther Gordillo.  
Esta señora, con inmensos recursos provenientes, dicen, de su arduo trabajo como defensora de los maestros y 
con una influencia política incomparable, ―dio la nota‖, como se dice en el argor periodístico al declarar, 
públicamente, haber llegado a “acuerdos” con el entonces candidato a la Presidencia Felipe Calderón 
Hinojosa.  

Esa ―noticia‖ no lo es para nadie, lo que es “nota” es que alguien lo diga y lo acepte públicamente. Es 
más, lo presuma.   
Todos sabemos de su íntima amistad con la entonces “pareja presidencial Vicente – Marta. Todos saben 
quiénes son (o eran) los ―incondicionales‖ de la maestra: Roberto Campa, claro está, su yerno, subsecretario 
de educación, Enrique Peña Nieto, Rafael Moreno Valle y… Miguel Ángel Yunes, entre muchos (pero 
muchos) otros.  
El tal Yunes, fue (¡Oh, ironía!) director general del ISSSTE, igualito que Carlos Jonguitud en algún 

momento. Fue de las plazas que, según la señora Gordillo, fueron ―pactadas‖ con el Presidente que cedió 
una parte del patrimonio nacional como si fuera propio, junto con la Lotería Nacional (ahora 
prácticamente en quiebra) y la subsecretaría de educación elemental entre otros puestos importantes dentro 
del gobierno federal.  
Algo sucedió que Yunes y la maestra se enemistaron y empezó la guerra de lodo. Que si deben auditarse 
las finanzas de uno y de otra, que si una le pidió lana al otro, que… un montón de chismes que podríamos 
calificar ―de lavadero‖ o de ―verduleras‖ si las lavanderas y las verduleras no nos merecieran el mayor de los 

respetos.  
Lo peor del asunto es que, ante las declaraciones de la maestra, el Presidente no chistó y dijo que sí a 
todo… Ese solo anuncio, y su aceptación, aunque sea implícita, en cualquier país civilizado del mundo 
implicarían una inmediata cascada de renuncias, nomás por dignidad, digo yo.  
Pero no. En México, uno puede recibir una medalla de un gobierno extranjero, violando la 
Constitución y ser homenajeado como el mejor jefe de la policía de la historia reciente, pasada y, si me 

apuran futura de nuestro país.  
La señora Gordillo, con sus ahorritos y, como dijeran los Beatles, ―una pequeña ayuda de sus amigos‖, logró 

formar un partido político propio. Este partido está  a la disposición, a las órdenes de quién lo requiera, 
siempre y cuando se ―llegue a un arreglo‖ (así como los tranchos y los mordelones). Nada tonta, la señora 
únicamente apuesta a presuntos ganadores y juega a lo seguro. Por eso ya apostó por Enrique Peña 
Nieto.  
En lo que, más cercanamente nos concierne, creo que el pleito Yunes – Gordillo nos debe recordar aquel 

famoso refrán: “si ves las barbas de tu vecino cortar, pon las tuyas a remojar”. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/42021-la-maestra-yunes-y-el-refran-.html 

 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Monopolio que se perpetúa I 
La siguiente es la historia de un monopolio –Book Mart- que desea perpetuase en la producción y venta de libros 
para el nivel medio escolar en estado, en un hecho que parece continuará para el ciclo escolar 2011-2012. Con 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/42021-la-maestra-yunes-y-el-refran-.html
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equipos técnicos que se confirman, con permisos oficiales de la SEP y sindicales del SNTE, hay qué preguntar a 
los líderes oficiales del magisterio ¿cómo y por qué solapan un negocio millonario que juega para el futuro político 
y económico del marinismo? 
El 20 de septiembre de 2010 el reportero le informaba: 

―Quienes no pierden el tiempo para cerrar el sexenio de Hidalgo, por lo menos en esa dependencia, son los 
funcionarios de la SEP estatal, tal es caso de Enrique Martínez Peláez, director general académico de Educación 
Media Superior, que por un lado no se cansa de decir y recordar a sus maestros, en actos que escurren miel, que 
se va y con él los beneficios que había conseguido para calidad educativa poblana como lo fueron sus famosas 
capacitaciones llenas de proselitismo político y de negocios. 
―Para él sus sucesores  no continuarán su proyecto, pero los que es seguro es que la venta de libros de texto en 

los bachilleratos del estado seguirá siendo un negocio redondo, por lo menos para el presente ciclo 2010-2011, 
textos que no son sometidos al dictamen de órganos colegiados como lo hace la Comisión Nacional de Texto 

Gratuitos para la educación básica con métodos probados y 50 años de experiencia, aquí el experimento que lleva 
tres ciclos escolares y es concesión exclusiva que se otorga a la empresa Book Mart única que distribuye los libros 
de texto‖ en todo el sistema, público de preparatorias y bachilleratos. 
Un antecedente de la empresa Book Mart, (se generó en el) Colegio de Bachilleres-Puebla, Enrique Martínez 
Peláez y la profesora Sarahí Gaxiola mostraban su activismo a favor de Javier López Zavala en los comicios 

electorales para gobernador. 
El 28 de junio el reportero documentaba ―menudo favor le hace al gobierno estatal, el secretario local de 
Educación, Darío Carmona, al aprobar eventos públicos en el Centro de Convenciones para el día 3 de julio (un 
día antes de los comicios que eran en realidad actos políticos), su operador Enrique Martínez Peláez, director 
general de Bachilleratos, como nunca lo había hecho en el sexenio … se sacó de la manga un evento 
internacional, donde habrán de acudir 2,500 personas entre directores y maestros a un apretada actividad no 
programada y con una duración de las 8 a las 18 horas, con un costo que va de los mil a mil doscientos pesos, 

pero si los directores se apuran a inscribir a sus huestes, podrán recibir descuentos hasta del 30 o 40% con lo 
promesa de ver en pantalla gigante el partido del Mundial. 

―La promotora principal del evento de Martínez Peláez fue la imprenta que tiene la concesión para la venta de 
libros de texto en bachillerato, Book Mart, que distribuye en campaña intensiva sendos carteles a todo color y en 
papel chucheé 8 cartas, en todos los bachilleratos del estado con logotipos de la SEP y de la propia empresa‖ 
Book Mart sigue ahí, ahora con su propia planta para producir sus textos infames y de calidad menor, pero muy 

activa presentándose como la única que, con respaldo de supervisores y maestros, puede vender libros den las 
preparatorias y bachilleratos del estado. ¿Estarán detrás del movimiento de Refugio Rivas? No le extrañe, en el 
pasado fueron sus cómplices. 
Mañana, más detalles del monopolio y su negocio millonario. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
Hay millonarios intereses económicos –no son  los sindicales ni laborales- los que motivan a Refugio Rivas y 
al grupo de interés que está detrás de la organización gremial y lo politizan por ello, pues saben que 
jurídicamente están perdidos. El sindicato del Colegio de Bachilleres que ellos dominan no tiene posibilidades 
jurídicas de mantener el contrato colectivo con la institución. 

En este proceso que se intensificó en las últimas semanas, la Junta Local de Conciliación y Arbitraje ha estado 
muy callada pero la razón es que fue el propio Rivas quien decidió que interviniera la justicia federal y no seguir 
por las instancias laborales. Ellos sabrán los motivos de su estrategia. 
Por lo pronto, ayer la Junta emitió un comunicado que explica porque se alargará más el conflicto: 
―En virtud de que la resolución incidental dictada dentro del amparo 893/11 por  el C. Juan Manuel González 
Cabrera, Secretario del Juzgado del 6° Distrito como Encargado de Despacho, niega la suspensión definitiva 

respecto de los actos reclamados al Sr. Refugio Rivas y a la vez le otorga al Comité Ejecutivo la facultad de seguir 
representando al sindicato para un periodo que ya concluyó desde el pasado 13 de junio, la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje del Estado de Puebla entendiéndola como contradictoria, interpondrá recurso de revisión 
ante el Tribunal Colegiado de Circuito a efecto de que clarifique la resolución de suspensión emitida el pasado 7 
de julio‖. 
Mientras los maestros, y sus supuestos líderes, se van de vacaciones y sus patrocinadores a pensar en su 
próxima estrategia. No quieren perder los millones que les generan los Colegios de Bachilleres. 

@ 

La carta de una madre poblana enviada a este espacio muestra los excesos que hay en algunas escuelas 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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privadas y que es importante que la Secretaría de Educación Pública ponga un alto a actos discriminatorios y 
aplique sanciones a quienes las merecen. 
―Hola, soy Maria Luisa Fernández, mamá de 2 hermosos hijos: una niña de 5 años con una inteligencia 
sobresaliente y un niño de 1 año 4 meses, quien nació con síndrome de Down; yo los he amado y cuidado con 

esmero y siempre los he tratado con igualdad en todos los sentidos y de brindarles la misma oportunidad 
educativa. 
―Jamás pensé que por la situación de mi hijo sería víctima de una discriminación como la que sufrí el 8 de julio 
del 2011; quise inscribir a mi hijo en la escuela Andes Lomas de Puebla, ubicado la 2da sección de Lomas de 
Angelópolis, a la cual mi hija asiste desde hace 4 años. 
―Me fue negado el ingreso de mi hijo Héctor Alberto Moreda simple y sencillamente por su Síndrome de Down, sin 

darme razones ni motivos de esta negativa; al entrevistarme con la directora del plantel Gabriela del Fabro 
Macias, solo se limitó a decirme que sus jefes no autorizaban la inscripción de mi hijo; por lo que yo sé ahora, 

está prohibido por las leyes federales el que las instituciones educativas nieguen el acceso por razones de 
discapacidad física, sensorial o mental (art.23.2 de la ley general de la persona con discapacidad). 
―En este momento sé que una institución que se maneja con estos principios NO es apta para educar a nuestros 
hijos, sin embargo expreso mi dolor e indignación por la discriminación de que fui objeto el día de hoy. Mas tarde 
acudí para enseñarles y mostrarles la ley, y pedir nuevamente una explicación de la negativa para permitir el 

acceso a esa escuela  a mi hijo. 
―En ese momento estaban reunidos la miss Gibrana Becerril, David Hernández, gerente administrativo y la 
directora del Fabro, quien mantuvo una actitud burlona, prepotente y déspota, y cuando le solicité que me 
firmara mi solicitud y mi petición de ingreso de mi hijo a esa institución se negó a firmar y simplemente 
manifestó: YO PUEDO DECIR QUE ESTO NUNCA SUCEDIÓ Y QUE NUNCA HE RECIBIDO UNA PETICIÓN TUYA‖. 
La denuncia está hecha por María Luisa Fernández Gaona. Le toca a la autoridad educativa actuar. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

 
 

(Rumor sin fronteras/Gerardo Pérez García) 
 
El nuevo Magistrado llegará al TSJ con el sello Melquiadista al cien por ciento  
El Pleno de los diputados del Congreso del Estado, elegirá este jueves -16 de Julio- al primero de los cinco nuevos 
Magistrados que sustituirán a quienes, el pasado mes de Junio, pasaron al retiro. 
Este sábado 9 de julio a partir de las 11 de la mañana en la cancha del estadio Cuauhtémoc, se dará la 

confrontación (a puerta cerrada para los aficionados) en la que el equipo dirigido por el argentino Silvio Rudman 
tratará de mostrar esa mejoría frente a un rival de la misma división y que de la misma manera sigue el rumbo 
para el último fin de semana de julio. 
Después de los dos primeros encuentros de preparación en donde los resultados han sido el empate a uno con 
Venados de Mérida y a cero con el Cruz Azul, la escuadra poblana buscará hacer más sólido el trabajo del aspecto 
de futbol, ante los Pumas que vienen de enfrentar a media semana a la misma Máquina cayendo 4 goles por 2. 
Pero el duelo de este sábado programado en la cancha del Cuauhtémoc y que se dividirá en cuatro tiempos de 30 

minutos, es óptimo para que los técnicos tengan la oportunidad de ver a la mayor parte de su plantel y comenzar 

a delinear a la posible oncena que abrirá la campaña. 
En el caso del estratega de Lobos BUAP Silvio Rudman anunció que este encuentro que se cierra la quinta 
semana de trabajo, será una prueba para los integrantes del equipo que han mostrado disposición y ánimos en 
cada entrenamiento para ganarse un lugar como titular, aclarando que el recién llegado refuerzo argentino, 
Eduardo Méndez y Jair García, son los únicos que no serán considerados porque mantienen su trabajo físico por 

separado. 
Mucho se escribió, y habló, en los medios de comunicación. 
Muchos apostaron que los nuevos Magistrados vendrían de fuera. 
-Ello por la Reforma que se hizo para ―abrirle la puerta‖ a quienes no hayan nacido en Puebla, o bien no tengan 
los cinco años mínimos de residencia- 
Otros apuntaron -como este espacio- la injerencia directa del ex gobernador Melquíades Morales Flores y del 
melquiadista Carlos Alberto Julián y Nácer -ex magistrado, ex de Gobernación, ex de la SEP y candidato perdedor 

a la Alcaldía-, para IMPONER nuevos titulares en el Tribunal Superior de Justicia. 
Y quien dio la voz de alerta fue Carlos Meza Viveros. 
El jurista no dudó en ponerle nombre y apellido: 

―Carlos Arredondo no debe ser Magistrado por corrupto‖. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Y lanzó los dardos de fuego: 
―Yo personalmente denuncié ante el mandatario Melquíades Morales las corruptelas de su secretario de 
Gobernación‖. 
Y preguntó: 

¿De dónde obtuvo -Carlos Arredondo- 15 millones de pesos para comprar una residencia y 10 millones para 
adquirir la Notaría Pública número 45? 
Y durante el programa radiofónico -de la 10/10- del periodista Mario Alberto Mejía, Carlos Arredondo no supo qué 
responder ante los graves y severos señalamientos de ―corrupto, acosador sexual de estudiantes en la UAP y 
enriquecimiento inexplicable‖, que le hizo públicamente Meza Viveros el pasado jueves 2 de Junio. 
Esto, porque ―se apostaba‖ que en la terna que presentaría el gobernador Moreno Valle al Congreso del Estado… 

iría el nombre de Carlos Arredondo Contreras. Y resultó que NO. 
Que se suprimió a don Carlos. 

Que en la primera terna van tres jueces locales. 
Que ninguno es ―foráneo‖. 
Pero… 
Sí, el eterno pero. 
Sí, porque Melquíades Morales ―lleva mano‖. 

Sí, porque -seguramente- quedará un melquiadista. 
EL NUEVO MAGISTRADO SERÁ JORGE RAMÓN MORALES O JOEL BALTAZAR 
Veamos los nombres de la terna que llegaron al Congreso del Estado, para designar al sustituto del Magistrado 
Enrique Hernández Ramírez, misma que de inmediato se turnó a la Comisión de Gobernación para su estudio, 
análisis y propuesta que harán al Pleno este jueves. 
… Jorge Ramón Morales Díaz. 
… Joel Baltazar Cruz. 

… Iván Bermúdez Minutti. 
Breves de Jorge Ramón. 

Inició de locutor en la H.R. 1090 de a.m., con Rafael Cañedo Benítez, quien fuera su ―primer padrino‖. 
Ingresó de Juez durante el sexenio de Manuel Bartlett. Y le tocó condenar al ―Coreano‖ Rivera, quien en estado 
etílico mató a dos personas que corrían en la vía Atlixcáyotl. 
Y se enrola al equipo del Procurador Carlos Alberto Julián y Nácer, quien lo nombra sub-procurador de 

Averiguaciones Previas. 
Y con el mandatario Melquíades Morales obtiene la Presidencia de la Comisión Estatal de Derechos Humanos. 
De ahí, se incorporó al equipo de José Luis Soberanes, Presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos. 
Y se reincorpora de Juez Titular en el juzgado Sexto de lo Penal, durante la era marinista. 
O sea, de la mano de Nácer y Melquíades hace su carrera administrativa-judicial. 
Por lo que todo indica, que Jorge Ramón Morales Díaz… será el nuevo Magistrado. 
El ―Plan B‖ es Joel Baltazar. 

Inició su carrera judicial de Secretario en la Segunda Sala Penal, donde el Magistrado era Carlos Alberto Julián y 
Nácer. 
Cuando Nácer es nombrado Procurador de Justicia por el Ejecutivo Estatal, Manuel Bartlett, nombra al abogado 
Baltazar en la Dirección de Averiguaciones Previas y Control de Procesos de la Delegación Metropolitana Sur. 

Ya de Secretario de Gobernación, en la administración de Melquíades Morales, Baltazar Cruz ocupa la Dirección 
General de Centro de Readaptación Social. 
Posteriormente es nombrado Juez Itinerante. 

Y al final del sexenio de Marín, obtiene el Juzgado Penal de Teziutlán. 
Iván Bermúdez… ―complemento‖ de la terna. 
El tercero de la terna es el juez Sexto de lo Civil, Iván Bermúdez Minutti. 
Quien, por cierto, es ―ahijado‖ de la Magistrada María de los Ángeles Juárez Hernández. 
Y por los datos ―curriculares‖… es el ―rival más débil‖. 
Resta esperar los nombres de las ternas que sustituirán a los cuatro Magistrados que fueron jubilados, a partir 

del pasado 1 de Julio. 
NOS VEMOS EL PRÓXIMO MIÉRCOLES 
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n3E.php 
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